
FOGO
Está pegando fogo a dispu-

ta pela presidência da Câmara
Municipal de Piracicaba. Dois
edis, Acácio Godoy (PP) e Wag-
ner de Oliveira (CID), o Wagnão.
O Capiau tentou pegar uma ideia
de como andam e desandam as
conversas, mas é preferível dei-
xar para o dia, quinta (15).

PROERD - I
Gustavo Pompeo (Avante)

usou seu tempo regimental de
cinco minutos na sessão de Se-
gunda (12), para elogiar o Pro-
grama Educacional de Resistên-
cia às Drogas e à Violência (Pro-
erd) que é realizada pela Policia
Militar do Estado de São Paulo nas
escolas municipais e estaduais da
nossa cidade. O parlamentar es-
teve presente na formatura de 17
turmas compostas por alunos de
escolas do nosso município.

PROERD - II
O vereador fala da impor-

tância do projeto e de como se
torna algo significativo para os
alunos. Lembra com saudosis-
mo quando fez parte do progra-
ma e relatou que tem seu diplo-

ma até hoje. O vereador atual-
mente preside o Fórum de Saú-
de Mental e Combate à Depen-
dência Química na Câmara.

REFORMAS - I
Ainda durante o tempo de sua

fala regimental, Pompeo fez elogi-
os ao Executivo pelas reformas que
estão sendo executadas nas esco-
las municipais. Gustavo exibiu fo-
tos de sua visita à Escola Munici-
pal Prof.ª Olívia Capranico, locali-
zada no Mário Dedini, onde acom-
panhou como está o funciona-
mento das obras e se está aten-
dendo as necessidades dos alu-
nos, professores e equipe gestora.

REFORMAS - II
O vereador mencionou o tra-

balho da Sedema (Secretaria de
Defesa do Meio Ambiente) que
estava executando serviços na
escola no momento de sua visi-
ta. Ele agradeceu aos funcioná-
rios envolvidos e elogiou as se-
cretarias que estão desenvolven-
do um ótimo trabalho na escola.

MEDALHA
O deputado estadual Cam-

pos Machado se tornou, segun-
da (12), o primeiro político ho-
menageado pelo Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo,
recebendo a medalha Presidente
Washington Luís, na comemora-
ção de 98° aniversário de sua
instalação histórica, em evento
ocorrido na sede da entidade.
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Todos sabem dos transtor-
nos e violências praticados
por grupos bolsonaristas des-
de 30 de outubro em todo o
país. Ontem, 12 de dezem-
bro, em Brasília a violência
explodiu, com carros incendi-
ados e ameaças a pessoas.

Em Piracicaba, um grupo
se concentra em frente ao
Tiro de Guerra e está trans-
tornando a vida de professo-
res, estudantes e funcionári-
os da Escola Estadual João

Solidariedade à comunidade
da E.E. João Guidotti

Professora Bebel é deputada estadual pelo PT,
presidenta da APEOESP e vice-presidente

estadual do Partido dos Trabalhadores

Guidotti, polarizada nas pro-
ximidades. À noite, sofrem
ameaças e não podem circu-
lar em uma das ruas. Em de-
fesa desta comunidade, pro-
tocolei requerimento de infor-
mações à Secretaria Estadu-
al da Educação e tomarei ou-
tras providências pertinentes.

Toda a nossa solidarieda-
de à comunidade da E.E.
João Guidotti. A defesa da
democracia é fundamental
para a reconstrução do Brasil.

Acácio Godoy (PP) protocolou candidatura às 8h42 Wagnão (Cidadania) protocolou candidatura às 8h16
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Dois vereadores protocola-
ram, ontem, 13, candidaturas à
presidência da Mesa Diretora da
Câmara Municipal de Piracicaba
para o biênio 2023-2024. A reu-
nião especial para eleição da nova
composição está marcada para a
próxima quinta-feira (15), às 9
horas. Os vereadores Wagner Oli-
veira, o Wagnão (Cidadania), e
Acácio Godoy (PP) pleiteiam con-
duzir a Casa no lugar no atual pre-
sidente, vereador Gilmar Rotta (PP).
O prazo para protocolo das candi-
daturas terminou às 9 horas desta
terça-feira, ou seja, 48 horas an-
tes da reunião especial para a elei-
ção da Mesa, conforme previsto
no Regimento Interno da Casa.

Também foram protocoladas
as candidaturas para os demais
cargos que compõem a Mesa Dire-
tora. Para a vice-presidência, são
candidatos os vereadores Rerlison

Acácio e Wagnão disputam
presidência do Legislativo
Eleição para nova Mesa Diretora da Câmara de Piracicaba acontece
em reunião especial na manhã desta quinta-feira, 15, a partir das 9h

Rezende (PSDB) e Thiago Ribei-
ro (PSC); para o cargo de primei-
ro-secretário, candidataram-se
Alessandra Bellucci (Republica-
nos) e André Bandeira (PSDB);
a vaga de segundo-secretário é
pleiteada pelos vereadores Zezi-
nho Pereira (União Brasil) e Ana
Pavão (PL); como suplentes da
vice-presidência são candidatos
Paulo Campos (Podemos) e Sílvia
Morales, do Mandato Coletivo "A
cidade é sua" (PV) e, como suplen-
tes da segunda-secretaria, candi-
dataram-se Gustavo Pompeo
(Avante) e Pedro Kawai (PSDB).

O Regimento Interno não
prevê o registro de chapas para
concorrer à Mesa Diretora. Des-
sa forma, todas as candidaturas
são protocoladas de forma indi-
vidual pelos parlamentares para
os cargos específicos que pleitei-
am. Com essa dinâmica, apesar

da articulação política que cos-
tuma ocorrer entre os vereado-
res para compor os blocos, é pos-
sível que candidatos de grupos
distintos sejam eleitos para os
diferentes cargos da Mesa.

PROCESSO ELEITORAL
- A chefe do Departamento Legis-
lativo da Câmara, Mariane Perei-
ra, explicou que o Regimento In-
terno prevê a renovação da Mesa
Diretora a cada dois anos, sendo
proibida a recondução de verea-
dores para os mesmos cargos na
mesma legislatura. Diferentemen-
te do que acontece no primeiro bi-
ênio, quando a eleição acontece no
dia 1º de janeiro, logo após a pos-
se, o Regimento estabelece que a
reunião especial para eleição da
Mesa para o segundo biênio deve
ocorrer no dia 15 de dezembro. A
posse dos eleitos é automática, ou
seja, não há uma solenidade espe-

cífica para isso e a nova Mesa já
passa a atuar a partir de 1º de janei-
ro. A data também marca o início
do recesso parlamentar, de 16 de
dezembro a 2 de fevereiro de 2023.

A Mesa Diretora tem a fun-
ção de dirigir as sessões plenárias
e também exerce as funções admi-
nistrativas da Câmara. De acordo
com a chefe do Departamento Le-
gislativo, a reunião especial, que
acontece nesta quinta-feira, tem
um rito bastante objetivo, com a
abertura dos trabalhos pelo atual
presidente, Gilmar Rotta (PP), cha-
mada dos presentes, leitura da re-
lação de candidatos e início da
votação, que deve ser nominal. O
quórum para início da sessão é
maioria absoluta, ou seja, 12 de
23 vereadores. Já os candidatos
podem ser eleitos com maioria
simples, que representa a maioria
dos parlamentares presentes.

tração, Eugênio Stipp, para con-
firmação ou não da informação.
Ao término da reunião, a Secreta-
ria de Administração encaminhou
nota, que está circulando nas re-
des sociais e grupos de WhatsApp,
informando que "com relação ao
pagamento do adiantamento sa-
larial mensal de dezembro/2022,

Sindicato cobra vale dos servidores

Divulgação

O rad ia l i s ta  Már io  Lu i z ,
c o m  a p o i o  e d i t o r i a l  d o
pro fessor  Ado lpho Quei -

roz, lançará o livro "Goool
do XV no Barão", obra que
valeu muito fôlego. A5

LIVRO SOBRE O XV

VacinaPira abre novas
vagas contra a Covid-19

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde (SMS), libera novas va-
gas para agendamento da vacina
contra a Covid-19 a partir das 8h
de amanhã, quarta-feira, 14/12. O
agendamento é feito pelo site Va-
cinaPira (vacinapira.piracicaba.
sp.gov.br). Para se vacinar contra

a Covid-19 é necessário apresen-
tar documento de identificação
com foto, CPF, comprovante de
residência em Piracicaba e compro-
vante de vacinação com a última
dose. Além disso, a SMS reforça
que ainda é obrigatório o uso de
máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

de acordo com parâmetros pre-
viamente estabelecidos e consi-
derando a eminência de parte
dos funcionários apresentarem
saldo de salário negativo, no mês
do gozo das férias, caso o funci-
onário celetista tenham mais de
cinco dias de férias agendadas
para o respectivo mês, não fará
jus ao referido adiantamento".

ATO - "Esse foi um ato admi-
nistrativo exclusivamente da Pre-
feitura de Piracicaba, que não co-
municou antecipadamente os ser-
vidores", relatou José Osmir Ber-
tazzoni, dirigente sindical. "Na CLT
não existe regulamentação a res-
peito da quinzena, então permite a
Prefeitura editar normativas para
que isso aconteça. Tudo deveria ter
sido alinhado com os servidores
para não ocorrerem atrasos nos
compromissos financeiros assumi-
dos", completou. A diretoria do Sin-
dicato dos Servidores Municipais
de Piracicaba está tentando resol-
ver a situação sempre com diálogo
junto a Prefeitura. Caso o servidor
associado tenha algum documen-
to que comprove a previsão de vale
no seu contrato individual de tra-
balho ou edital de concurso, tirar
cópia e enviar uma via ao Sindicato
para as devidas providências.

Após diversas reclamações de
servidores municipais CLT na
manhã desta terça (13) sobre o não
pagamento do vale no dia 15 para
quem vai gozar de férias agora em
dezembro, a diretoria do Sindica-
to dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba e Região procurou o
secretário municipal de Adminis-

Edirley Rodrigues

Durante entrevista que o pre-
feito Luciano Almeida (sem
partido) ao Canal de Piracica-
ba, segunda (12), o jornalista
e radialista Edirley Rodrigues
- dos mais antigos na cidade
- levou, como lembrança, a foto
que o Capiau registra na colu-
na: da esquerda para a direi-
ta, Reinaldo Fuentes Robson
Tuma, Comendador Antonio

Almeida (pai de Luciano), Co-
mendador Antonio Lubiani,
Antonio Altafini (na época res-
ponsável pela então Agência
da Receita Federal), Romeu
Tuma (ex-delegado de polí-
cia, ex-senador e então chefe
da Receita Federal do Brasil)
e o empresário Antonio Car-
los Petrin. Foi na sede da
RFB da rua XV de Novembro.

LEMBRANÇA André Augusti, presidente do
Diretório Municipal do MDB
em Piracicaba; Everton Luiz
Costa dos Santos, coordena-
dor político, e Thais de Olivei-
ra, secretária geral do MDB
local, estiveram na redação de
A Tribuna Piracicabana, e fo-
ram recebidos pelo diretor,
Evaldo Vicente (à esquerda).
"É uma visita de cortesia, de
agradecimento, pelo apoio

que A Tribuna tem dado a nós,
do MDB, e a toda divulgação
possível da politica local", dis-
se André, que entregou uma
placa para sintetizar uma ho-
menagem a este jornal. O
Capiau, idoso e cansado,
agradece a manifestação dos
representantes do MDB que,
em nível nacional, tem o ex-
presidente Michel Temer
como presidente de honra.

MDB EM PIRACICABA

A Tribuna
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A matança dos inocentes
O nascimentoO nascimentoO nascimentoO nascimentoO nascimento
de Jesus sede Jesus sede Jesus sede Jesus sede Jesus se
contrapõe aocontrapõe aocontrapõe aocontrapõe aocontrapõe ao
genocídio, aogenocídio, aogenocídio, aogenocídio, aogenocídio, ao
aborto deaborto deaborto deaborto deaborto de
nações inteirasnações inteirasnações inteirasnações inteirasnações inteiras

Camilo Irineu
Quartarollo

Asagrada famí-
lia, sem retor-
 nar à Galileia,

cruza às pressas o de-
serto do Sinai até o
Egito no lombo de um
jumento. Os habitan-
tes da palestina tive-
ram seus filhos trucidados. An-
tes que os soldados de Herodes
chegassem à Galileia, as mães ca-
muflaram seus nenéns na casa,
nos telhados ou ainda fora, nas
copas das figueiras, entre as fo-
lhagens. Temiam a Herodes mais
que às serpentes. Na região po-
bre, onde as tropas percebessem
qualquer resmungo subiam vo-
razes e matavam a quem tinha
somente a culpa de viver. Essas
mães e esposas de homens mor-
tos pelos romanos e por Herodes
cuidam dos vilarejos atacados e
de suas casas e sinagogas. Não
consta nessas famílias nenhuma
morte de meninos que brincas-

sem na toca da áspide
ou por víboras arborí-
colas, mas pela espada
do déspota. Ali não ha-
via crianças brancas
como as romanas, nem
Jesus, mas não se dei-
tavam com os pezi-
nhos sujos. Poucos me-
ninos escaparam da
Matança, um desses

teria sido o filho de Isabel, João
e outro, o filho de Maria, Jesus.

O termo genocídio foi criado
como conceito em 1944 pelo juris-
ta polonês Raphael Lemkin. A
ONU consagrou o termo na Con-
venção de 1946, para designar os
crimes de eliminação física de
grupos étnicos, a exemplo dos
praticados pelos nazistas contra
aqueles que não se enquadram no
padrão do regime de "ariano".

Por certo esse nazismo típico
está em nós mesmos. É uma defor-
midade existencial mórbida, de
traumas e má educação travestida
de ideologia. Pode advir de senti-
mentos, ódios, medos, aversão por

outras etnias, culturas ou práticas
religiosas, aversão pelos flagelados,
pedintes, cor da pele, orientação
sexual, profissão e, também, apa-
tia e silêncio condescendente e cri-
minoso. Geralmente os genocídios
encontram respaldos e justificati-
vas entre medrosos e mornos. Aga-
salha-se até mesmo nas democra-
cias mais avançadas do mundo,
invadindo países e matando gru-
pos minoritários e vulneráveis.

O genocídio dos povos indí-
genas - tidos por atrasados - foi
prática indiscriminada da ideolo-
gia nazistóide, de um progresso a
qualquer custo e nem o caipira es-
capou desse insulto. Somente du-
rante o século XX, cerca de 80
nações indígenas foram extintas,
atesta Darcy Ribeiro. Alguns po-

vos originários do Brasil serão
conhecidos, por sorte, em algum
livro de História ou de biólogos,
tais quais os filhos de Raquel, a
mãe com seu pranto amargo e
que não quer ser consolada - da
qual o profeta diz e acrescenta:
pois seus filhos já não mais exis-
tem. Os evangelhos dizem que
até Deus torna-se vulnerável e
mortal por uma existência de
amor neste mundo opressivo.

A narrativa bíblica da Ma-
tança lembra os genocídios his-
tóricos pelo mundo e o juízo di-
vino sobre eles. O nascimento
de Jesus se contrapõe ao geno-
cídio - ao aborto de nações in-
teiras, às mortes silenciadas,
como a dos nossos curumins
bebendo do mercúrio na escó-
ria da bateia infanticida do
garimpo ilegal, nas margens do
rio Madeira, em Rondônia.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

Pedro C. da Costa

Há um consenso desde os
leigos até estudiosos e es-
pecialistas de que o inves-

timento em educação de qualida-
de foi a principal razão para os
países atingirem o patamar de de-
senvolvidos. Tanto que é batida a
frase de que gasto com educação
não é gasto, mas investimento.

A questão é que não há cla-
reza do que seja uma educação
de qualidade para qualquer das
etapas, desde o ensino infantil,
o fundamental e o médio. Não
se define quais matérias os alu-
nos devem dominar e o quê efe-
tivamente se deve saber para
cada uma dessas etapas.

Após essa definição do quê e
quanto se deve aprender por etapa,

A questão é queA questão é queA questão é queA questão é queA questão é que
não há clarezanão há clarezanão há clarezanão há clarezanão há clareza
do que sejado que sejado que sejado que sejado que seja
uma educaçãouma educaçãouma educaçãouma educaçãouma educação
de qualidadede qualidadede qualidadede qualidadede qualidade

seria preciso clarear, também, o elo
entre essa aprendizagem e a me-
lhoria socioeconômica das pessoas.

Certo é que não falta quan-
tidade de órgãos e de entidades
públicas - e até privadas - cui-
dando da educação. São 5570
municípios com secretarias mu-
nicipais de educação, além de ór-
gãos auxiliares, diretores, coor-
denadores... Além do Ministério
da Educação e toda sua estrutura
burocrática, bem como 26 secreta-
rias estaduais e a distrital, tam-
bém repletas de órgãos auxiliares.

A quantidade de pessoas que
não sabem assinar o nome ou
não sabem ler nem escrever de-
monstra que, na prática, o pro-
blema está muito longe de ser re-
solvido e não há um projeto na-
cional amplo para enfrentá-lo de

Educação de qualidade...

Angelo Toyokiti Yasui

Final de ano chegando e,
como habitual, muitos
fazem uma retrospecti-

va do que se passou.
Esta retrospectiva possibilita

identificar acertos e erros vivenci-
ados que, por si só, deveriam ge-
rar aprendizados para o próximo
período. Ocorre que este aprendi-
zado é potencializado no curto
prazo e gradativamente entra em
um processo natural de esqueci-
mento com o decorrer do tempo.

O período pós-pandemia trou-
xe um tempero adicional e algu-
mas reflexões emergiram, com
grau diferenciado de impacto nas
pessoas, decorrente de suas con-
dições socioeconômicas e culturais.

No inconsciente das pessoas,
a sociedade do consumo e do ma-
terialismo começa a ser questiona-
da e surgem questões sobre o real
valor dos bens, sua importância
e necessidade. É fato que este
questionamento transcende o sim-
ples valor econômico e alcança o
comportamental da sociedade.

A sociedade do consumo, do
materialismo e da tecnologia,
trouxe uma avalanche de infor-
mações que nos faz parar, pen-
sar, refletir para só depois tomar
uma decisão. Questões triviais
como que roupa vestir, qual sa-
pato calçar, que cor combinar,
qual cinto usar, ou mesmo, o que
comer, são exemplos triviais que
acabam provocando uma perda
de rendimento, face à limitação
de nossa energia cerebral, con-
forme estudo de Roy F. Baumeis-
ter, (psicólogo social, conhecido
por seu trabalho sobre o self,
rejeição social, pertencimento)

Imagine quantas situações
semelhantes a estas nos são im-
postas ao longo do dia. Ainda,
segundo Baumeister, estes even-
tos geram um cansaço mental
denominado Fadiga de Decisão,
que acaba por comprometer a
qualidade da decisão tomada.

A sociedade doA sociedade doA sociedade doA sociedade doA sociedade do
consumo, doconsumo, doconsumo, doconsumo, doconsumo, do
materialismo ematerialismo ematerialismo ematerialismo ematerialismo e
da tecnologia,da tecnologia,da tecnologia,da tecnologia,da tecnologia,
trouxe umatrouxe umatrouxe umatrouxe umatrouxe uma
avalanche deavalanche deavalanche deavalanche deavalanche de
informaçõesinformaçõesinformaçõesinformaçõesinformações

Segundo o neurologista
Fernando Coronetti,  tomar
decisões de forma continua-
da diminui o rendimento, ins-
taura a fadiga e pode com-
prometer a decisão tomada.

Pense agora uma razão que
faz dois personagens importan-
tes do mundo contemporâneo
trajarem sempre um tipo de rou-
pa, Mark Zuckerberg e Steve
Jobs. Será que faz sentido se pen-
sar que os dois reduziram a sua
fadiga mental pelo simples fato
de não terem que perder muito
tempo escolhendo o que vestir?

Vale agora uma reflexão,
quanto tempo de nossas vidas
estamos desperdiçando ao to-
marmos decisões sobre situa-
ções que pouco nos agrega?

E o que fazer para reduzir
a nossa fadiga de decisão?

A resposta é simples, mas
sua prática demanda muito
mais do que uma simples re-
trospectiva, temos que incorpo-
rar no nosso cotidiano, ações
norteadas pela priorização, pela
simplificação, pela busca do es-
sencial e a eliminação do excesso.

Ou seja, temos que ser mais
eficientes na utilização do nosso
tempo, reduzindo a nossa fadiga
de decisão e utilizando de forma
mais eficiente a nossa energia.

Afinal, menos é mais, confor-
me dito pelo arquiteto e professor
alemão Ludwig Mies van der Rohe.

———
Angelo Toyokiti Yasui
é professor, mestre e
pró-reitor do Centro
Universitário Paulis-
tana (UniPaulistana)

Menos é mais!

Locomotiva enferrujada
Gaudêncio Torquato

Olhemos para
essa imagem:
uma locomoti-

va puxando uma filei-
ra de carros do trem,
cada qual desfraldan-
do uma bandeira, sen-
do a primeira a que
mostra homens e mu-
lheres escolhendo seus represen-
tantes nos foros parlamentares e
nas cadeiras de comando do po-
der executivo. Outra imagem: um
gráfico com países de elevado pro-
duto nacional bruto (soma de to-
das as suas riquezas), liderando o
rol de Nações com melhor índice
de desenvolvimento humano e, ao
final do desenho, territórios de-
vastados por doenças, fome, vio-
lência, mortalidade, barbárie.

Nas duas ilustrações, a mes-
ma leitura: a alavanca que puxa
as Nações democráticas e promo-
ve o bem-estar das massas é a Edu-
cação. Trata-se do escudo que pro-
tege os países. A arma usada na
tão aclamada revolução das men-
tes. O exército capaz de transfor-
mar territórios assolados por ig-
norância em prósperas Nações. A
força que impulsiona avanços. O
motor que faz girar a roda civili-
zatória. A engrenagem que une os
parafusos do progresso. A maqui-
naria que gera harmonia social.
Em suma, o fator responsável pelo
Produto Nacional Bruto da Felici-
dade dos habitantes do planeta.

Contemplemos, agora, nos-
sas plagas tropicais, nessa qua-
dra em que mais de mil pessoas
trabalham no chamado "governo
de transição", identificando ca-
rências e demandas a serem pro-
cessadas na administração que
terá início em 1º de janeiro de

Há cerca deHá cerca deHá cerca deHá cerca deHá cerca de
48 milhões48 milhões48 milhões48 milhões48 milhões
de pessoasde pessoasde pessoasde pessoasde pessoas
matriculadas nomatriculadas nomatriculadas nomatriculadas nomatriculadas no
ensino básicoensino básicoensino básicoensino básicoensino básico

2023. Diante de núme-
ros e situações, algu-
mas descritas adiante,
a conclusão certamen-
te apontará para esta
hipótese: o Brasil care-
ce de uma revolução na
área educacional. O
presidente eleito Lula
da Silva realizará esse
empreendimento? Mo-

desto conselho: ensine, presiden-
te, o pescador a pescar. Invista
numa nova locomotiva para pu-
xar os trens do desenvolvimento.
Escolha a Educação como priori-
dade número um de seu gover-
no. Medite sobre o quadro.

Há cerca de 48 milhões de
pessoas matriculadas no ensino
básico. Dados de 2020. O ensino
básico, nesse caso, abrange da cre-
che ao ensino médio, incluindo a
educação de jovens e adultos. Mi-
lhares de alunos, porém, conclu-
em a quarta série sem saber ler
nem escrever, muito menos fazer
contas. E mais: 35 milhões de
brasileiros são até capazes de ler,
mas não conseguem entender o
significado das palavras. São os
analfabetos funcionais. A conti-
nuar nesse passo, o Brasil estará
condenado a rastejar na sombra
de Países que elegem a educação
como base do edifício civilizató-
rio, sendo exemplos Reino Uni-
do, Finlândia, Suécia, Canadá,
Japão e Coréia do Sul. Os dados
negativos se acumulam. Extratos
do PNAD - Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílio - dão con-
ta de que, entre 2015 e 2019, o
país perdeu 46 milhões de leito-
res. Um desastre. Apenas 50% dos
brasileiros têm o hábito de ler.

A crise da educação básica é
um fio esgarçado que prende o
País à teia do atraso. Discurso

sobre a melhoria da qualidade
do ensino é o que não falta na
boca de governantes e de educa-
dores. Dinheiro? Acabam lim-
pando os recursos da educação.
E enchendo os potes de orçamen-
tos secretos. A lei obriga Estados
e Municípios a investirem em
educação 25% de seus orçamen-
tos, enquanto à União cabe apli-
car, no mínimo, 18%. A lei não é
cumprida? Nosso país "faz de con-
ta". E mais: o Brasil possui uma
rede social imensa, a maior de to-
dos os tempos. Urge perguntar: a
educação não integra a rede? Por
que a economia tem poucos re-
cursos para investir na enferru-
jada locomotiva educacional? O
que falta para se fazer a "revolu-
ção" na sala de aula? É triste cons-
tatar que a parede de frente da
nossa cultura é de areia sem ci-
mento, uma "cultura de fachada".

A aula-padrão quadrada, lou-
sa, giz e saliva perdem eficácia di-
ante de cognições mais sensíveis à
estética. Somos um País mais liga-
do à imagem do que à leitura. O
fato é que a escola pública, modelo
de qualidade em países como a
Inglaterra é, entre nós, a cara do
obsoletismo: desaparelhada, su-
jeita à violência, professores au-
sentes, parcos salários, gestão
improvisada, falta de assessora-
mento pedagógico. As autonomi-
as se esfacelam diante dos ata-
ques aos orçamentos educacio-
nais. Nesse fim de ano, universi-
dades federais não têm dinheiro
nem para pagar a coleta de lixo.

O Brasil precisa instalar uma
nova escola, integrada ao tempo e
ao espaço, capaz de construir pon-
tes entre aluno e seu meio. Uma
escola de formação para a vida.
Como podem os meios de comuni-
cação de massa oferecer sua con-
tribuição? Recheando suas grades
com propostas renovadoras na
área da cultura e da educação. A
TV Cultura de São Paulo é um bom
exemplo. Tem arriscado na seara
de uma nova linguagem para atra-
ir crianças e adolescentes. Mas dis-
põe de parcos recursos. E luta com
vigor para revigorar sua autono-
mia. Em suma, a TV aberta pode
ajudar com programas voltados
para uma escola pública compa-
tível com as demandas da socie-
dade, proporcionando aborda-
gens que incorporem as novas
fronteiras do conhecimento.

Por último, uma reflexão.
Norberto Bobbio já alertava que
"certos governantes preferem
cidadãos passivos a ativos."
Aqueles são depósitos de votos
a seu favor. Equivalem a car-
neiros comendo capim no pas-
to. Já os cidadãos ativos fil-
tram a água contaminada. O
país clama por uma cidadania
ativa, participante, inclusiva,
seiva produzida por magistrais
educadores como Anísio Teixei-
ra, Paulo Freire e Darcy Ribeiro.

O Brasil pode esperar por
uma educação pública de quali-
dade? Resposta: muito difícil atin-
gir essa meta no curto prazo. Fal-
ta vontade política. A educação
acaba sendo moeda de troca.

———
Gaudêncio Torquato é
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato
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Vinícius Lummertz

O Governo Norte
 Americano dá
sinais de um

giro de 180 graus na
sua política em relação
ao Brasil, com efeito na
América Latina, que
mandou um claro e
inusitado sinal de
uma nova relevância do nosso
país nas relações bilaterais com
efeitos no hemisfério. E isso dife-
re dos discursos de Biden na cú-
pula da OEA em 22 de junho,
quando nada foi dito de maior
interesse para a América Latina.

Naquela ocasião, a pauta foi
esvaziada e excludente dos países
socialistas como Cuba, Venezuela
e Nicarágua, levando o México ao
arrasto na alienação. Na reunião
da OEA, a pauta foi reativa ao tra-
tar de imigração ilegal e do tráfico
de drogas, deixando de lado a in-
tegração para o desenvolvimento
regional. Biden falou apenas para
a política interna dos EUA. Porém,
na semana passada, Jake Sullivan,
Conselheiro de Segurança Nacio-
nal da Casa Branca, enviado de
Biden, trouxe novas mensagens,
entre as quais a de uma nova in-
tenção política, e que foi relatada
ao Presidente Lula, no convite para
o encontro com o Presidente Nor-
te Americano, em Washington.

Este novo racional incluiu
uma diferenciada aproximação
com o Brasil, já como reflexo da
nova geopolítica mundial e que re-
desenha o desejo dos EUA por di-
minuir sua dependência de países
longínquos para países próximos,
além de mencionar o Brasil como
uma potência energética limpa, ter
petróleo, mercado interno e con-
ter a maior parte da Amazônia. E,
acima disso, ser um país amigo,
sem maiores instabilidades inter-
nas, sobretudo culturais e religio-
sas. Tudo isso em contraponto às
relações conflituosas que os EUA
têm com a Rússia na Europa, na
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guerra da Ucrânia, e
nos imbricamentos
históricos insolvíveis
no médio oriente.

No andar superi-
or está a disputa com
a China, cuja influên-
cia se expande no Su-
deste Asiático e pelos
competentes avanços
do megaprojeto de in-

tegração econômica pela política
"one belt one road" e da nova rota
da seda -- e, por aqui, como o mai-
or parceiro comercial do Brasil.
Também ressalta-se as relações co-
merciais com a Rússia em fertili-
zantes e a complexa cooperação
militar com outros países da região.

Estaríamos nas bordas de
uma Doutrina Biden como uma
forma contemporânea da velha
Doutrina Monroe: "a América
para os Americanos ", do qual de-
correu a vulgata "o que é bom para
os americanos seria bom para os
brasileiros"? E, por residirmos na
área de influência dos EUA, a si-
nalização deste movimento já ha-
via sido dada de forma imediata
com o apoio irrestrito aos resulta-
dos das eleições presidenciais bra-
sileiras. Entenda-se: o diferencial
da política externa Norte-Ameri-
cana, na ordem mundial emergen-
te, baseia-se no seu alegado pre-
domínio moral pela defesa da de-
mocracia contra seus contendores
atuais, como a China, Rússia, Pér-
sia e Turquia. Abre-se, pois, uma
oportunidade para o Brasil e que
demandará muita inteligência po-
lítica e diplomática ao manejar os
equilíbrios dos interesses nacionais
e do povo brasileiro, nesta ordem,
quando o Brasil é chamado a se
mover das margens para o centro,
estendendo o seu peso e tamanho
ao novo protagonismo e responsa-
bilidades vindouras. Nestes passos,
estão as reformas que nos levari-
am a OCDE - o início da despedida
da nossa longa adolescência políti-
ca em direção a um lugar de ma-
turidade do xadrez mundial para
onde estaremos sendo inexoravel-
mente seduzidos e atraídos.

———
Vinicius Lummertz, ex-
ministro do Turismo e ex-
Secretário de Turismo e
Viagens do Estado de São
Paulo. Foi também dire-
tor do SEBRAE nacional e
Presidente da Embratur

Novas possibilidades
para o Brasil

fato. Existem muitas teorias, ar-
tigos acadêmicos e palpites.

Somente com ações, com a
antiga regra de acertos e erros,
poder-se-ia chegar a um resulta-
do satisfatório. O Auxílio Brasil
deveria ir além de apenas voltar a
se chamar Bolsa Escola, e passar a
exigir presença mínima e aprova-
ção do aluno para continuar rece-
bendo o benefício. É preciso haver
contraprestação. Programas de
incentivo à leitura nas escolas,
com realização de feiras literárias,
seminários, palestras com escrito-
res e sobre épocas, estilos literá-
rios. E até criar premiações fi-
nanceiras para os melhores tra-
balhos sobre literatura. Hoje, a
maioria dos concluintes do ensino
médio nunca leu nenhum livro.

É necessário ficar claro a re-
lação entre o aprendizado e os
benefícios advindos da educa-
ção de qualidade. De quais con-
ceitos teóricos o aluno fixa há-
bitos como escovar dentes cor-
retamente; de como construir
moradias seguras. Qual grau de
conforto deve oferecer o trans-
porte público. Quanto se toma
de água para manter o organis-
mo equilibrado. Enfim, aprender
comportamentos sociais e porque
deve cumprir com seus deveres
de cidadãos, conhecendo de for-
ma cristalina seus direitos.

Em síntese, cristalizar o
que seria uma educação de
qualidade e seus resultados
efetivos e não apenas ficar nas
teorias abstratas, como tem
sido até hoje. Como está, se-
ria equivalente a uma pessoa
dar início a uma caminhada
sem saber o destino certo.

———
Pedro Cardoso da Costa,
bacharel em Direito



INCERTEZA
Na política brasileira, o que

não falta, é dúvida. Aliás, sobra
insegurança. Continua na pau-
ta nacional, atos e intenções de
Jair Bolsonaro e Luiz Inácio
Lula da Silva. O atual Chefe da
Nação, calado durante 42 dias,
apareceu, falou, mas não disse
nada. O mistério continuou
rondando a cabeça dos seus ali-
ados. Afirmou que o futuro dele
e da nação depende do povo e
que as Forças Armadas é o últi-
mo obstáculo para o socialismo.
E, daí? O novo comandante,
Lula, sofre para definir nomes

para o seu primeiro escalão. In-
dicou Fernando Haddad sem
convicção e agora, Aloizio Mer-
cadante seguindo o colega,
também pressiona e pede o BN-
DES ou a Petrobrás. Lula incha
o ministério, ignora técnicos e
indica políticos, de preferência
pessoas amigas. Impossível pre-
ver o futuro a curto prazo.

PONTO FINAL
Rui Falcão, José Guima-

rães e Márcio Macedo estão
de olho na Presidência do PT,
caso Gleisi Hoffmann vire mi-
nistra no Governo Lula.
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Wagner Balera

É justíssimo o mo-
delo de cálculo
 dos benefícios

que leva  em conta
todo o percurso con-
tributivo do segura-
do. Essa é a melhor
expressão da prote-
ção social que é, sobretudo, pro-
grama coletivo, no qual, o indi-
víduo cede passo ao todo.

Se cada qual teve perfil con-
tributivo médio ao longo de
toda a trajetória laborativa, é,
e deve ser, essa a expressão do
benefício que deverá receber.

Tudo o que diferir dessa me-
diana contributiva acabará por
premiar de modo distinto os tra-
balhadores. Só serão mais bem
aquinhoados com a prestação,
aqueles cujas carreiras tenham
compreendido uma ascensão
constante, segundo certo modelo
ideal que certas empresas cu-
nham em suas escalas de carreira.

Ocorre que a imensa mai-
oria dos trabalhadores passa
por diversos períodos da vida
laboral por momentos de es-
tagnação e, até, de retrocesso,
diante do brutal fenômeno do
desemprego que convive, de
modo dramático e desde sem-
pre, com o mundo do trabalho.

O vetor do benefício médio
é, assim, certo componente de
equidade que, considerada toda
a coorte de beneficiários, retrata
não só a realidade contributiva,
mas também o teor da previdên-
cia social que, em média, todos e
cada qual perceberão a título de
aposentadoria ou de pensão.

Aqui não se está a analisar
a recente decisão do Supremo
Tribunal Federal, que está re-
vestida das peculiaridades pro-
cessuais geradas ao longo de
processo pleno de problemas.
Aqui só se trabalha com o con-
ceito que, enquanto modelo ide-
al, deveria ser inscrito na legis-
lação social. Mas, a verdadeira
igualdade exige mais. Exige que
esse modelo se aplique a todos
os trabalhadores, independen-
temente do regime previdenci-
ário a que se ache filiado.

Hoje em dia, a diversidade de
regimes retrata verdadeiro ocea-
no de desigualdades na proteção
social e acaba por criar a seguinte
situação paradoxal: quanto mais
privilegiado o sujeito é, ? que, pela
lógica proteção social, menos de-
veria carecer da proteção comu-
nitária ?, mais bem aquinhoado
será com a aposentadoria e com
a pensão que venha a gerar.

As distorções, nesse mode-
lo, chegam a ser tão violentas a
ponto de criarem fictícias pro-
moções nos cargos para que o
trabalhador receba, na inativi-
dade, provento que nunca per-
cebeu na vida ativa. Quer dizer,
a proteção social na inativida-
de, custeada por toda a coletivi-
dade, passa a ser mais vantajo-
sa do que a remuneração que o
sujeito percebia quando estava a
serviço da comunidade. A qual-
quer pessoa do povo a quem se ex-
plicasse essa situação, esse privilé-
gio, carregado de desigualdade,
soaria como verdadeira afronta!

Por fim, o modelo de distor-
ções ? e refiro-me sobretudo ao ins-
talado nos diversos regimes pró-
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prios ? chega ao cúmu-
lo de criar benefícios de
valor ilimitado e que ul-
trapassam, em muito,
o teto remuneratório
do serviço público.

Ora,  a redação
original da Constitui-
ção, em 05 de outubro
de 1988, estabeleceu,

em Disposições Transitórias:

Art. 17. Os vencimentos, a re-
muneração, as vantagens e os
adicionais, bem como os proven-
tos de aposentadoria que estejam
sendo percebidos em desacordo
com a Constituição serão imedi-
atamente reduzidos aos limites
dela decorrentes, não se admi-
tindo, nesse caso, invocação de
direito adquirido ou percepção
de excesso a qualquer título.

Essa regra deveria ter o se-
guinte desdobramento lógico:
redução de todo e qualquer
provento cujo valor excedesse
o teto de prestação constitu-
cionalmente estabelecido.

No entanto, e pelo jeito,
essa ordem constituinte não
foi cumprida.

É o que se verifica com a edi-
ção, em dezembro de 2003 - vale
dizer, 15 anos depois da promul-
gação da Constituição de 1988 -
, de uma regra que manda apli-
car o transcrito art. 17. É o que
estabelece o art. 9º, da Emenda
Constitucional n. 41, de 2003:

Art. 9º Aplica-se o disposto
no art. 17 do Ato das Disposições
Constitucionais Transitórias aos
vencimentos, remunerações e
subsídios dos ocupantes de car-
gos, funções e empregos públicos
da administração direta, autár-
quica e fundacional, dos membros
de qualquer dos Poderes da
União, dos Estados, do Distrito
Federal e dos Municípios, dos
detentores de mandato eletivo e
dos demais agentes políticos e os
proventos, pensões ou outra es-
pécie remuneratória percebidos
cumulativamente ou não, inclu-
ídas as vantagens pessoais ou
de qualquer outra natureza.

Interpretações casuísticas im-
pediram, ao longo desses 35 anos,
desde a promulgação da Consti-
tuição, que ela fosse cumprida e
que ninguém percebesse benefício
em valor superior ao teto consti-
tucional, sob nenhum título, como
ordena a parte final do art. 17.

Se os Tribunais de Contas
auditassem o cumprimento
dessa regra, verificariam as
milhares de situações em que
ela está sendo descumprida.

A construção de uma soci-
edade mais justa e igualitária
passa, em primeiro lugar, pela
estrita observância da Consti-
tuição, a maior e melhor ga-
rantia do Estado de Direito.

———
Wagner Balera é profes-
sor titular na Faculdade
de Direito da Pontifícia
Universidade Católica
de São Paulo. Livre-do-
cente e doutor em Direi-
to Previdenciário pela
mesma Universidade
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Orçamento secreto, a ausência de
transparência e afronta à Constituição

Marcelo Aith

O Supremo Tribu-
 nal Federal
(STF) iniciou no

último dia 07 de de-
zembro o julgamen-
to das Arguições de
Descumprimento de
Preceito Fundamen-
tal 850, 851, 854 e
1.014, ajuizada pelo Cidada-
nia, PSB, PSOL e PV, contra
as chamadas emendas de re-
lator, popularmente conheci-
da como "orçamento secreto".

Os partidos afirmaram que
as referidas emendas serviram
de "moeda de troca" entre o Pa-
lácio do Planalto e o Congresso
Nacional. Sustentaram, ainda,  a
absoluta falta de transparência,
na medida em que não se sabe
qual parlamentar foi beneficia-
do e qual o município ou estado
destinatário dos recursos, o que
estaria na contramão dos prin-
cípios constitucionais da admi-
nistração pública, em especial os
princípios da publicidade e da im-
pessoalidade, previstos no arti-
go 37, caput, da Constituição.

 O PSB argumentou que "A
alocação de dezenas de bilhões
de reais sob a rubrica de emen-
das do relator não tem outro obje-
tivo se não a burla da distribuição
isonômica dos recursos públicos e
da publicidade orçamentária".
Além de defender que o modelo
foi "desvirtuado", sem "quais-
quer critérios de distribuição e
de identificação dos valores".

Já o PSOL afirmou
que as emendas de re-
lator são, em si e por si,
inconstitucionais, uma
vez que permitiram "o
uso da execução orça-
mentária como instru-
mento de barganha e
troca de apoio político".
"Degradou-se um
pouco mais as relações

entre Executivo e Legislativo pois
o modus operandi denota a exis-
tência de prévios e espúrios acor-
dos políticos para a execução de
emendas", afirmou o partido.

O PV também destacou que
as emendas de relator são incons-
titucionais e que não houve "cla-
reza, transparência, livre acesso,
rastreabilidade e organicidade" à
execução das suas despesas.

Importante destacar que a
ferramenta é controlada pelas
cúpulas da Câmara e do Sena-
do e se transformou na princi-
pal arma política do presidente
da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), para manter sua grande
influência sobre deputados.

Em novembro de 2021, a
Ministra Rosa Weber, em deci-
são cautelar, determinou que o
Congresso compartilhasse todas
as informações referentes às
emendas de relator, em particu-
lar os parlamentares que solici-
taram os repasses de verbas aos
destinatários. O plenário do Su-
premo Tribunal Federal confir-
mou a decisão por 8 votos a 2.

Em cumprimento à deter-
minação do STF, o Congres-

so, em maio deste ano, enca-
minhou documentos. Toda-
via,  desafiando o comando
exarado na decisão da Supre-
ma Corte, o material encami-
nhado permaneceu sem dar a
devida e esperada transparên-
cia e rastreabilidade dos re-
cursos público, uma vez que
continuou a omitir os benefi-
ciários do orçamento secreto.

A Constituição estabelece a
necessidade de que os atos ad-
ministrativos, como são os
atos da Presidência República
determinando os empenhos
das emendas parlamentares,
sejam praticados com transpa-
rência, impessoalidade, mora-
lidade e eficiência. Não se olvi-
dar que são recursos públicos e
não privados de quem está a
ocupar o cargo de Presidente.

A ausência de transparência,
na espécie, é inquestionável, na
medida em que não se sabe nada
sobre a emenda do relator, ou seja,
não se tem ciência de qual parla-
mentar foi contemplado com a
emenda, bem como não se sabe
qual o ente público recebeu a emen-
da. Como exercer o controle da efe-
tiva aplicação dos recursos públi-
cos diante dessa obscuridade?

Em relação à impessoalidade
das emendas do relator, decorre

do favorecimento de poucos apa-
niguados do Planalto. Os depu-
tados e senadores que apoiam o
atual governo foram os benefici-
ados do "orçamento secreto".

A imoralidade da prática está
no "toma lá da cá". Em troca de
apoio político o Governo fez uma
verdadeira derrama de dinheiro.

A falta de eficiência pode ser
demonstrada, por exemplo, com o
estarrecedor caso do município de
Igarapé Grande. As investigações
em relação ao referido município
do Maranhão apontam esquema
de desvio de verba do orçamento
secreto. A prefeitura, em presta-
ção de contas, declarou que fo-
ram feitas 385 mil consultas es-
pecializadas, em um ano, no mu-
nicípio, que tem 11 mil morado-
res. Surreal para dizer o mínimo!

Diante dessa escandalosa
afronta à Constituição, qual
será o destino das ADPFs? Oxa-
lá o Supremo tenha sabedoria e
prudência ao julgar as ações.

———
Marcelo Aith é advoga-
do, latin legum magis-
ter (LL.M) em direito
penal econômico pelo
Instituto Brasileiro de
Ensino e Pesquisa - IDP,
especialista em Blan-
queo de Capitales pela
Universidade de Sala-
manca, mestrando em
Direito Penal  pela
PUC-SP, e presidente
da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP

Revisão de vida
toda e igualdade
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Santa Casa abre 36ª SIPAT
Evento tem como proposta "Despertar Para Uma Nova Rotina";
acontece nesta quarta, e vai até sexta (16), com exposições e palestras

Divulgação

É grande a expectativa dos membros da CIPA, organizadores da SIPAT

A Santa Casa de Piracicaba
abre nesta quarta (14) sua 36ª
SIPAT- Semana Interna de Pre-
venção de Acidentes do Traba-
lho tendo como proposta aler-
tar os funcionários sobre a im-
portância e necessidade de
"Despertar Para Uma Nova Ro-
tina". O evento prossegue até
sexta, dia 16, com exposições,
palestras e concurso de paródia.

Segundo a presidente da
CIPA- Comissão Interna de Pre-
venção de Acidentes, Claudenice
Sterde, o tema da SIPAT deste ano
chama a atenção para a capacida-
de do ser humano em promover e
se adaptar a mudanças, reforçan-
do o perfil de resiliência que deve
nortear a vida dos profissionais,
sobretudo na área da saúde.

"A pandemia deixou tudo
isso muito evidente e a SIPAT vem
para agregar e somar esforços no
sentido de ajudar a preparar men-
tes, corações e ambientes de tra-
balho para as constantes mudan-
ças inerentes ao Hospital", disse.

Com esta responsabilidade e
compromisso, a Semana será aber-
ta às 10h30, na Área de Convívio
dos Funcionários, com a exposi-
ção de oito estandes desenvolvi-
dos pelas áreas de Enfermagem,
Farmácia, Hotelaria, Fonoaudio-
logia, Nefrologia, Nutrição e Segu-
rança do Trabalho para mostrar e

conscientizar sobre as ações de se-
gurança implementadas a fim de
evitar acidentes de trabalho.

"A exposição prossegue até às
14h, com a apresentação também de
estandes  demonstrativos de alguns
EPIs- Equipamentos de Proteção
Individual", disse Claudenice.

Ela conta que no segundo
dia do evento, na quinta, 15, tem
sorteio de brindes e palestra no

salão de convenções do Hospital,
a partir das 14h30, com a nutri-
cionista Liliane Camuzzo Ortiz
Monteiro, especialista em nutri-
ção clínica e esportiva que falará
sobre "Estilo de vida e alimenta-
ção saudável" como estímulo a
busca de uma vida saudável.

No terceiro e último dia do
evento, na sexta, 16, tem Con-
curso de Paródia a partir das

14h30, na Área de Lazer do Hos-
pital, onde funcionários revela-
rão talento e sensibilidade ao
transformar canções conhecidas
em paródias musicais com temas
voltados à segurança, de forma
a promover aprendizado e des-
contração. O evento se encerra
com premiações aos três primei-
ros colocados, conforme defini-
ção de Comissão Julgadora.
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Espetáculo “Colapso” estreia no Armazém Maria Dirce de Camargo
Hoje, 14, estreia no Armazém

Maria Dirce de Camargo, locali-
zado no Parque da Estação da
Paulista, o espetáculo teatral Co-
lapso, com texto e direção de Tar-
cízio Rafael. As sessões se esten-
dem nos dias 15 e 16/12, quinta e
sexta, sempre às 20h. Gratuito. A
realização é da Via Láctea Pro-
duções com apoio da Prefeitura,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac).

Colapso é um espetáculo tea-
tral que traz à cena questões psi-
cossociais e filosóficas. Ambien-
tada num clima de suspense, a
história faz uma reviravolta cau-
sando muitas dúvidas e incerte-
zas sobre a inocência do protago-
nista envolvido num crime hedi-
ondo. Para escrever a peça, o au-
tor Tarcízio Rafael teve consulto-
ria jurídica de Igor Castilho e da

psicóloga Adriana Mota, dando
o tom realista necessário para a
obra. No elenco estão Ivan Daniel,
Ricardo Alves e Tarcízio Rafael.
Operação técnica de Bruna Alves.

“Colapso é uma peça onde o

contraditório se faz presente por-
que o ser humano tem o seu lado
bom e seu lado ruim. Personagens
dúbios capazes de qualquer coisa
para chegarem aos seus objetivos”,
explica Rafael. Ainda segundo ele,

o texto nasceu a pedido de um
amigo, Mario Bregieira, que queria
se exercitar como ator. “Quando
iniciamos os trabalhos, ele foi con-
vidado pra fazer novela na Record
TV e o projeto ficou engavetado. Três
anos depois retomei o texto por ter
tido um caso na minha família que
envolvia transtornos mentais. Que-
ro convidar a todos a assistirem este
espetáculo conosco”, complementa.

SERVIÇO
Espetáculo teatral Colapso.
Hoje, 14; amanhã, 15, e sex-
ta-feira, 16, às 20h, no Arma-
zém Maria Dirce de Camargo
(Parque da Estação da Pau-
lista, av. Dr. Paulo de Moraes,
1.682). Entrada gratuita e in-
gressos podem ser retirados
1 hora antes do espetáculo.
Classificação indicativa 14
anos. Informações: (19)
98326-8888 e (19) 3436-0466.

Colapso estreia hoje, 14, no Armazém Maria Dirce de Camargo

Divulgação
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Prefeitura lança ônibus iluminado
do projeto Pira Sem Fome
Ação marca a comemoração dos primeiros quatro meses do projeto

Nesta terça- fe i ra  (13) ,  o
empresário e radialista Ja-
irinho Mattos, diretor da Rá-
dio Educadora AM, esteve
participando do Programa
Resenha Esportiva da Rá-
dio Piracicaba, sendo rece-

bido por Vitor Prattes. “Fa-
lamos de XV de Piracicaba,
de Copa do Mundo e de ou-
tros assuntos”,  comentou
Prattes , agradecido pela vi-
sita e participação do vete-
rano do rádio piracicabano.

JAIRINHO MATTOS

Divulgação

A presidente do Fussp, Andréa Almeida, no dia da
inauguração do Pira Sem Fome, em agosto de 2022

Fabio Lisboa

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), realiza hoje,
14, às 19h, ao lado do Casarão
do Turismo, o lançamento do
ônibus iluminado do projeto Pira
Sem Fome. A ação celebra os pri-
meiros quatro meses do projeto,
que foi lançado em agosto. O ob-
jetivo da ação é dar visibilidade
ao projeto, inspirando outras
empresas a participarem do Pira
Sem Fome, ampliando a rede de
alcance às famílias que estão em
vulnerabilidade social por meio
da doação de cestas básicas.

"Essa ação é mais uma for-
ma de apresentar o Pira Sem
Fome para a cidade e também ce-
lebrar esses quatro meses desde
seu lançamento. Já são 26 em-
presas parceiras e, até agora, 899
cestas foram doadas às famílias,
o que tem feito uma diferença
enorme na vida dessas pessoas.
Esperamos que, com essa ação

tão bonita e mágica, consigamos
tocar o coração de mais empre-
sas e pessoas e, assim, ampliar
esse atendimento, que é tão fun-
damental", ressalta a presidente
do Fussp, Andréa Almeida.

NATAL LUZ & ARTE - O
lançamento do ônibus iluminado
integra o Natal Luz & Arte, pro-
gramação natalina realizada pela
Prefeitura e Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracicaba).

Após a entrega do ônibus, às
20h, haverá Show Casa de Noel.
A programação completa pode
ser conferida em g2g.to/-sz6.

SERVIÇO
Lançamento do ônibus ilumi-
nado do projeto Pira Sem
Fome. Hoje, 14, às 19h, ao
lado do Casarão do Turismo
(avenida Alidor Pecorari, 1.433,
Parque da Rua do Porto). Inte-
ressados em aderir ao Pira
Sem Fome podem acessar
http://pira.sp.gov.br/semfome/
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Rotary Day é realizado no SEAME
Fotos: Divulgação

No sábado, 10 de dezembro,
aconteceu no SEAME (Serviço de
Apoio ao Adolescente com Medida
Socioeducativa) o encerramento
das atividades do ano de 2022 e
para comemorar as conquistas des-
se ano, foi realizada uma Ação So-
cial denominada ROTARY DAY,
que envolveu além dos adolescen-
tes, suas famílias e um grande nú-
mero de voluntários fraternos e
dedicados que ajudaram a tornar
o evento um grande sucesso.

Aproximadamente 300 pes-
soas foram recepcionadas pelas
equipes que estiveram à disposi-
ção dos convidados – os adoles-
centes e suas famílias – que en-
contraram um espaço prepara-
do com todo carinho e atenção
para que pudessem aproveitar
um lindo dia de socialização.

A organização do evento foi
do Rotary Club  Piracicaba –
Luiz de Queiroz junto com o SE-
AME e contou com a colabora-
ção de parceiros como Unidon-
to, OAB, Coletivo Caravana (Pro-
jeto Furtacor), Projeto Heróica,
Drogal, CEDIC, Lourenço Ali-
mentos e Art Hair; dos Rotary
Clubs de Piracicaba  e E-Club
4310, Rotaract Clubs de Piraci-
caba e Luiz de Queiroz, Interact
Clubs de Piracicaba e Rotary Kids.
As atividades incluíram a dispo-
nibilização de camas elásticas e
jogos de tabuleiro para as crian-
ças; atendimento psicológico e ju-
rídico; avaliação odontológica;

exames para detecção de IST’s e
pressão arterial; e corte de cabelo.

Outro destaque foi a realização
de grafite nos muros ao entorno do
serviço, uma atração de enorme
entrega e desempenho por parte das
artistas do Coletivo Caravana e o
trabalho do Projeto Furtacor que
com muita sensibilidade promoveu
sua arte, com imagens que desta-
cam importantes pautas sociais.

A alimentação foi diversa
e agradou a todo o público pre-
sente com pipoca, algodão doce

Atendimento dentário Corte de cabelo

e um delicioso almoço prepara-
do pelos amigos da PASCA, re-
gado a boa música do artista
piracicabano Pedro Aranha.

Para finalizar, ainda houve o
sorteio de brindes oferecidos por
diversos parceiros como os Rotary,
a Drogal e a Lourenço alimentos.

Segundo Vanessa Mariano,
coordenadora da organização
pelo Rotary, “ o evento atingiu
seus objetivos e um resultado ex-
pressivo pois houve uma perfei-
ta integração entre a infraestru-

tura humana e material do SEA-
ME, o trabalho de voluntários
rotarianos e o apoio de entida-
des e empresas da comunidade.”

As atividades do SEAME
 são  executadas pela PASCA Pi-
racicaba em parceria com a
Smads (Secretaria Municipal de
Assistência e Desenvolvimento
Social de Piracicaba). Mais in-
formações sobre o Serviço po-
dem ser obtidas pelos telefones/
Whatsapp (19) 99341.3782 ou pelo
e-mail: seame@pasca.org.br.

Grafite Especial participação da Uniodonto
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Academia pública recebe nome
de “Eunice Pauferro da Silva”

De autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), a Câmara
aprovou nesta segunda-feira
(12), na 27ª reunião extraordi-
nária, o projeto de lei 158/2022
que denomina como “Eunice
Pauferro da Silva” a academia
ao ar livre localizada na rua
Carlos Chagas, no Loteamento
Santa Fé II, bairro Campestre.

De acordo com o parla-
mentar, a presente propositu-

ra visa denominar o espaço jun-
to ao setor de cadastro técnico
da Secretaria Municipal de Fi-
nanças, “uma vez que, a referi-
da via não possui denominação”.

O vereador também ressal-
ta que o PL “visa homenagear
e manter o nome da Sra. Euni-
ce Pauferro da Silva na história
de Piracicaba, na lembrança
junto aos familiares e amigos da
comunidade em que vivia”.
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Deputado federal receberá título
“Amigo da Saúde de Piracicaba”

O deputado federal, pastor
Jefferson Alves de Campos (PL-
SP), receberá o título “Amigo da
Saúde de Piracicaba”, após apro-
vação, pelo Plenário da Câmara
Municipal de Piracicaba, do requeri-
mento 855/2022, de autoria do ve-
reador Rerlison Teixeira de Rezende
(PSDB), durante a 65ª reunião ordi-
nária, nesta segunda-feira (12).

A honraria está prevista no
Decreto Legislativo nº 21/2022. O

vereador argumentou, no requeri-
mento, que o deputado conquistou,
por meio de emenda parlamentar,
a liberação de R$ 400 mil, para a
área da saúde de Piracicaba.

Segundo o vereador, o depu-
tado demonstrou “compromisso
em zelar, principalmente pela saú-
de da população piracicabana, atra-
vés de seus esforços despendidos
na liberação de verbas a serem apli-
cadas em nosso município”.

Ação social ocorrida na ma-
nhã do último sábado (10), com o
apoio da Prefeitura, o vereador
Anilton Rissato (Patriota), junta-
mente com demais parceiros, do
comércio local de Piracicaba, pu-
deram oferecer serviços tais como:
aferição de pressão e glicemia, ori-
entações sobre saúde, com a Esco-
la Grau Técnico. Além de teste gra-
tuito de visão, com a Ótica Wilson,
teste rápido de HIV e Sífilis, com a
ONG Caphiv e Escola Evolut.

Também foram disponibiliza-
das informações e orientações
dos serviços do CRAS, com o
CRAS da Vila Sônia, cadastro e
encaminhamento para vagas de
estágio e aprendizagem, com o
CIEE Piracicaba, orientações ju-
rídicas, com o CEJUSC. E, tam-
bém esclarecimentos sobre o Ins-
tituto Formar e corte de cabelo
gratuito, com a Escola Embelleze.

A ação social também con-
tou com sorteios de brindes,
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Ação social promove serviços
aos moradores da região

Realizada pelo vereador Anilton Rissato, ação social teve a participação
de voluntários e entidades, em parceira com o poder público

atração circense, com Diego e An-
dress, da Cia do Circo Piracicaba,
e o show da cantora Patrícia Ri-
beiro. Os atendimentos foram re-
alizados das 9h00 às 12h00, com
atração musical após o meio dia.
Durante todo o evento, a ação so-
cial teve espaço para recreação in-
fantil, com cama elástica, pintura
facial, pipoca e algodão doce.

“Nós ficamos honrados de
poder ajudar, e quero ressaltar a
importância dos parceiros no ser-
viço à comunidade. Esse tipo de
programa auxilia o poder público,
pois é possível atender a todos, le-
vando informações e conhecimen-
to. Agradeço todos os envolvidos,
todos os voluntários que se dedica-
ram, e prestaram um serviço excep-
cional ao bairro Colina Verde. Agra-
deço a Prefeitura e secretarias, por
ter aberto a possibilidade de prestar
um atendimento em prol da comu-
nidade. Amor é ação! Amor é ati-
tude! “, afirmou o vereador.

OOOOOPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADEPORTUNIDADE

CTC oferece vagas para
estágio em Piracicaba

O Centro de Tecnologia Cana-
vieira (CTC), líder global em ciên-
cia da cana, está com oportunida-
des abertas para o Programa de
Estágio nas áreas de Fitopatologia,
Regulatório, Engenharia e Marke-
ting com atuação em Piracicaba SP.

ESTÁGIO EM FITOPATO-
LOGIA - A área da Fitopatologia
está inserida dentro da Gerência
de Melhoramento Genético Con-
vencional e o principal objetivo é a
entrega de variedades resistentes
a doenças. A área realiza testes de
resistência em casa de vegetação e
campo e diagnose em todo materi-
al de entrada no pipeline de biotec-
nologia e sementes para garantir a
sanidade do material vegetal de
entrada nos processos. Garantir a
condução de atividades em casa de
vegetação (inoculação), campo (avali-
ação de sintoma) e laboratório. Reali-
zará grande interação com as áreas
de Supply Chain, Qualidade e P&D.

ESTÁGIO EM ASSUNTOS
REGULATÓRIOS - A área de
Assuntos Regulatórios assegura a
obtenção de autorizações com os
órgãos governamentais para ativi-
dades reguladas de materiais bio-
lógicos (produção de mudas e ou-
tros materiais de pesquisa). Aten-
de fiscalizações, inspeções e aplica
os treinamentos necessários a to-
das as áreas para garantir o com-
pliance dessas atividades. O esta-
giário deverá assegurar o controle
interno de documentações e orga-
nização dos treinamentos obriga-
tórios realizados pela área da CI-

Bio. Além disso, participará de
auditorias e inspeções em labora-
tório, campo e prestará suporte
em fiscalizações e interface com
os focais das áreas de pesquisa.

ESTÁGIO EM ENGENHA-
RIA - A área de Engenharia está
inserida dentro da diretoria de
P&D e garante todo o dimensiona-
mento e prospecção de equipamen-
tos e tecnologias para aplicação nos
processos. Garante o estabelecimen-
to de custos, balanço e eficiência de
todas as atividades vinculadas ao
processo de biotecnologia. Suporte
na elaboração dos planejamentos,
coleta de dados dos experimentos,
análise de indicadores e eficiência
de processo. Garantir a execução
de testes de engenharia para va-
lidação de melhorias de proces-
so. Suportar os engenheiros na
prospecção de custos, orçamen-
tos e interface com fornecedores.

ESTÁGIO EM MARKE-
TING - A área de Marketing está
inserida na Diretoria Comercial e
garante o gerenciamento de ma-
teriais informativos e de comuni-
cação. Assegura análise de dados
referente a área de plantio, ven-
das e reporte a clientes. Participar
da criação de conteúdo para re-
des sociais (Linkedin, Instagram,
etc), análise dos dados que são ge-
rados a partir das atividades da
área comercial, grande interface
com demais áreas e clientes, comu-
nicação para esclarecer dúvidas
dos clientes. Dar suporte nas aná-
lises de inteligência de mercado.
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Bebel classifica de gravíssimas
cenas de terrorismo em Brasília
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HFC Saúde ganha Prêmio
do CONSINDHOSFIL 2022
Projeto premiado busca reduzir ausências e faltas de colaboradores;
premiação foi fruto de um trabalho de gestão que trouxe resultados

Bebel: “É preciso que o rigor da lei seja aplicado para
conter o vandalismo de bolsonaristas que estão
atentando contra a Constituição Brasileira”

Divulgação

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT),  classificou como
“gravíssimas e lamentáveis” as ce-
nas de terrorismo provocadas por
vândalos apoiadores do presiden-
te Jair Bolsonaro, em Brasília,  na
noite segunda (12), data da diplo-
mação do presidente Lula para
seu terceiro mandato. Em suas
redes sociais, Bebel, que também
é vice-presidenta estadual do Par-
tido dos Trabalhadores, cobrou
rigor na apuração dos envolvidos.

Para a parlamentar, “lamen-
tável também a leniência do go-
vernador do Distrito Federal, Iba-
neis Rocha Barros, e da Polícia
Militar do DF para com os bader-
neiros, que atearam fogo a diver-
sos veículos, inclusive ônibus, ten-
taram invadir a sede da Polícia
Federal e cercaram um shopping
center, aterrorizando funcionári-

os e clientes”. Bebel enfatizou que
foi um tratamento muito diferen-
te daquele muitas vezes dispensa-
do aos integrantes dos movimen-
tos populares não só no DF, mas
em outros estados brasileiros.

Para a deputada Professora
Bebel, “é preciso que o rigor da lei
seja aplicado para coibir o van-
dalismo dos que insistem em des-
respeitar a Constituição brasilei-
ra. Ninguém vai deter a chegada
do futuro pelo qual o povo brasi-
leiro lutou e conquistou nas ur-
nas”, escreveu, referindo-se à elei-
ção de Luiz Inácio Lula da Silva
para presidente do Brasil, que
aconteceram na forma mais am-
pla e democrática,  inclusive já
tendo sido diplomado pelo STE,
juntamente com o seu vice, Ge-
raldo Alckmin. A posse de Lula
está marcada para o dia primeiro
de janeiro do próximo ano e de-
verá reunir mais de 300 mil pes-
soas de diversas partes do país.

Fotos: Divulgação

Projeto que reduz ausência
e faltas de colaboradores por dis-
túrbios osteomoleculares apre-
sentado no 6º CONSINDHOSFIL
2022 foi premiado. O Projeto
“Eficácia de Estratégias para re-
dução do absenteismo decorren-
te de distúrbios osteomolecula-
res em hospitais filantrópicos”,
elaborado pelos colaboradores
Cleber Ercolin Duarte, patrícia
Netrovsky e Marileise Benedito
ficou em 2º lugar na premiação
de boas práticas de Gestão de
RH. “Estamos felizes com o re-
sultado. Essa premiação foi fru-
to de um trabalho de gestão que
trouxe muitos resultados ao HFC
Saúde e seus colaboradores!
Melhores práticas, investimento
em equipamentos, treinamento,
condição de trabalho e principal-

mente saúde”, disse a gerente de
DHO, Marileise Benedito.

O presidente do Sindhosfil –
Sindicato das Santas Casas de
Misericórdia e Hospitais Filantró-
picos do Estado de São Paulo,
Edison Ferreira da Silva e o vice-
presidente Jaime Durigon estive-
ram com a diretoria do HFC Saú-
de para fazer a entrega do prê-
mio para a equipe do hospital.

Essa premiação busca reco-
nhecer os melhores projetos de
gestão hospitalar, mostrando na
prática como o setor de RH da
saúde filantrópica tem trabalha-
do na construção de um ambien-
te saudável e de qualidade para
os colaboradores. “Sempre pen-
samos em projetos visando o bem-
estar dos colaboradores, pois só
quando temos um ambiente de

Equipe HFC Saúde idealizadora do projeto

trabalho saudável é que consegui-
mos uma equipe em sintonia para
oferecer um atendimento de qua-
lidade e humanizado. Só assim é

possível ser um hospital filantró-
pico e de referência para Piraci-
caba e região”, disse o presidente
do HFC Saúde, José Coral.

Equipe HFC Saúde, presidente e vice do Sindhosfil Lucimeire Peixoto, Presidente Sindhosfil, José Coral e Vice presidente

A COPLACANA (Cooperativa
dos Plantadores de Cana do Esta-
do de São Paulo) traz, para Piraci-
caba (SP), um conceito totalmente
diferenciado de loja. A unidade 2,
voltada para o segmento pet, pro-
porcionará uma experiência com-
pleta aos clientes, com orientação
veterinária gratuita e horário es-
tendido de funcionamento.

Além disso, os tutores, en-
quanto aguardam seus compa-
nheiros, poderão desfrutar de
um espaço de descontração com
café em um ambiente convidati-
vo. Localizada na avenida Dou-
tor Cássio Paschoal Padovani,
1520, no Morumbi, a loja será
inaugurada amanhã, dia 14,
quarta-feira, a partir das 8h. O
evento contará com uma progra-
mação completa e totalmente
gratuita até 18 de dezembro, com
brindes, feirinha de adoção, ca-
bine de fotos e muito mais.

O projeto da unidade 2 sur-
giu a partir do crescimento da pro-
cura de produtos da linha pet.
Diante desse aumento na deman-
da, e para atender esse novo pú-

CCCCCOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANA

Loja 2 tem conceito moderno e diferenciado

Inauguração marca início de nova fase da marca; cooperativa lança e-commerce

Divulgação

blico, a Diretoria decidiu investir
na diversificação do varejo, ofere-
cendo – além dos itens já comerci-
alizados – um portfólio completo
de rações, comedouros, brinquedos
e medicamentos para cães e gatos.

“Nosso horário de funciona-

mento de toda a linha pet será de
segunda a sexta-feira, das 8h às
19h, aos sábados, das 8h às 14h, e
aos domingos, das 8h às 13h. O
Auto Center atenderá até às 18h e,
aos sábados, até às 12h. Vendere-
mos alimentação animal, produtos

veterinários, coleiras, entre outras
inovações para animais de estima-
ção. O diferencial é a comodidade,
já que nossos itens poderão ser en-
tregues na casa do cliente”, comen-
tou Carlos Fernando Dezen, Ge-
rente de Negócios do Varejo.

PPPPPUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃOUBLICAÇÃO

Radialista Mario Luiz lança o livro ‘Goool do XV no Barão’
Tradicional bordão do radia-

lista Mário Luiz Tricta, da Rádio
Educadora, “Goool do XV no Ba-
rão” é o título do livro que o profis-
sional com quase quatro décadas
de atuação no rádio esportivo lan-
ça no próximo sábado, 17, a partir
das 9h, no hall de entrada do está-
dio “Barão da Serra Negra”.

O livro segue a trajetória do
jornalista esportivo piracicabano,
Rocha Neto, que retratou em dois
volumes, a trajetória do XV entre
1913 a 1992. Mario Luiz dá sequên-
cia e atualiza os volumes anterio-
res. Acostumado a guardar, em
agendas pessoais, todos os jogos,
escalações, substituições, autores
de gols, juízes, público, renda e ou-
tras peculiaridades das partidas dis-
putadas no período, o autor contou
com o apoio de Dirlei Meloto que
elaborou as súmulas dos jogos que
são publicadas na íntegra. Também
conta com o apoio editorial do pro-
fessor Adolpho Queiroz que orga-
nizou os originais, selecionou fo-
tos e fez a revisão final do livro.

Mario Luiz conta histórias sa-
borosas dos bastidores de sua tra-
jetória no rádio piracicabano e
mostra fotos com sua equipe em
diversas ocasiões. Os 1000 exem-
plares do livro foram impressos
pela Editora EME, de Capivari.

O livro terá capa dura, com
desenho de Palmiro Romani,
comerciante e artista plástico
de Piracicaba; com 488 pági-
nas, prefácio do jornalista pi-
racicabano Roberto Cabrini,
uma página com os autógrafos

dos jogadores campeões da
Copa Paulista de 2022 e terá
custo de R$ 50,00 cada exem-
plar. Após o lançamento o li-
vro será vendido na loja do XV
no Barão e na livraria Nobel,
no Shopping de Piracicaba.

Fotos: Divulgação

1- Capa do livro “Gool do XV no Barão”. 2- Mario Luiz Tricta acompanha o Nhô Quim há quase quatro décadas.
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Vereador questiona deferimento de
reequilíbrio financeiro em contrato

O requerimento 862/22, de
autoria do vereador André Ban-
deira (PSDB), que solicita infor-
mações ao Executivo sobre reequi-
líbrio financeiro ocorrido em con-
trato das cestas básicas fornecidas
ao município, foi aprovado duran-
te a 65ª reunião ordinária, realiza-
da nesta segunda-feira (12).

No documento, André Ban-
deira informa que a Prefeitura
firmou contrato para recebi-
mento de cestas básicas no dia
24 de janeiro pelo período de um
ano e, no mês de novembro,
com 10  meses de contrato, hou-
ve, por parte do município, de-

ferimento para reequilíbrio finan-
ceiro no contrato em vigência.

Desta forma, o vereador ques-
tiona se a Prefeitura deferiu o pe-
dido de reequilíbrio financeiro e,
em caso positivo, solicita cópia do
parecer jurídico opinando em fa-
vor da medida. O vereador quer
também esclarecer se a Prefeitura
autorizou alterações nos produtos
fornecidos na cesta básica; a par-
tir de qual mês os servidores fo-
ram impactados com descontos
em seus holerites referentes ao
reequilíbrio financeiro e se o re-
ferido contrato será renovado,
entre outros questionamentos.
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Vicentinas são homenageadas
pela Santa Casa de Piracicaba
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Campanha beneficia
mais de 43 mil crianças e
adolescentes de Piracicaba
Resultado foi considerado positivo pela SMS, já que mais de 21,5 mil
pessoas receberam pelo menos uma dose das 14 vacinas disponíveis

Voltada para atualização de
vacinas em crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos, a Prefei-
tura, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, realizou a cam-
panha de multivacinação em Pi-
racicaba, entre 8/08 e 30/11 des-
te ano. Neste período, 43.367 cri-
anças e adolescentes comparece-
ram a uma unidade de saúde da
cidade para atualizar sua cader-
neta de vacinação e 21.571 rece-
beram, ao menos, uma das do-
ses recomendadas - ou essenci-
ais - indicadas pelo Ministério da
Saúde para cada faixa etária.

De acordo com setor de Imu-
nização da Vigilância Epidemioló-
gica (VE), compareceram aos pos-
tos de vacinação 7.403 crianças
menores de 1 ano e 5.792 foram
vacinadas; 16.217 crianças de 1
ano a menores de 5 anos compa-
receram e 5.454 foram vacinadas;
de 5 a 14 anos compareceram
19.747 e 10.325 foram vacinadas.

Conforme explica Cibele Melo
dos Reis, enfermeira responsável
pela divisão de imunização da
SMS, o comparecimento dos jovens
para atualização da carteira de
vacinação foi extremamente posi-
tivo. "É importante lembrar que,
nem todos que receberam a vaci-
na estavam com algum imunizan-

te em atraso na caderneta. Vários
casos coincidiram com o período
indicado para vacinação de acordo
com a faixa etária e, assim, já rece-
beram a dose da vacina", disse.

Cibele lembra que na faixa
etária menor de um ano, um nú-
mero bem pequeno estava em
atraso. "Nesta idade, os bebês vão
bastante à unidade de saúde, en-
tão, é difícil achar um caso de
vacina em atraso, porém, um ou
outro acaba acontecendo. Vale res-
saltar que o comparecimento aos
postos de vacinação foi conside-
rado muito positivo", afirmou.

"Nas crianças de 1 a 5 anos
a adesão também foi ótima, mas
o que nos surpreendeu foi o
comparecimento dos adolescen-
tes menores de 15 anos. Nesta
idade quase não há vacina e eles
não costumam vir aos postos
com regularidade, por isso con-
sideramos a adesão excelente,
principalmente para aqueles que
receberam as doses - e reforços -
de HPV e a meningocócica
ACWY", completou a enfermeira.

Para o secretário de Saúde,
Filemon Silvano, a campanha foi
criada justamente para incentivar
a ida aos postos de saúde e, as-
sim, garantir a proteção adequa-
da da população. "A adesão em

nossa cidade foi muito positiva.
É importante lembrar que, mes-
mo com o fim da campanha, as
doses das vacinas seguem dispo-
níveis na rotina das unidades de
saúde de Piracicaba", finaliza.

IMUNIZANTES - Neste
ano, a campanha ofereceu as se-
guintes vacinas: BCG (bacilo Cal-
mette-Guérin): protege contra for-
mas graves da tuberculose; Pen-
tavalente: protege contra a difte-
ria, coqueluche, tétano, hepatite B
e haemophilus influenzae; Febre
Amarela; Hepatite B; Hepatite A;

HPV quadrivalente: protege con-
tra o papilomavírus humano; In-
fluenza Trivalente: protege con-
tra a gripe; Meningocócica ACWY
e C, ambas protegem contra a me-
ningite; Pneumocócica 10 valen-
te: protege contra a pneumonia;
Poliomielite; Tríplice Bacteriana:
protege contra a difteria, coque-
luche e tétano; Dupla Adulto:
protege contra a difteria e téta-
no; Tríplice Viral: protege contra
o sarampo, caxumba e rubéola;
Vacina Rotavírus Humano; e Va-
ricela: protege contra a catapora.

Isabela Borghese

Mais de 43 mil crianças e adolescentes compareceram
a Campanha de Multivacinação realizada em Piracicaba

Elas tem entre 50 e 70 anos de
idade e demonstram habilidade e
disposição para costurar, bordar,
produzir e doar enxovais completos
para recém-nascidos carentes que
chegam ao mundo pelo SUS- Siste-
ma Único de Saúde da Maternida-
de da Santa Casa de Piracicaba.

Voluntárias,  elas somam
15 mulheres e integram o grupo de
Vicentinas que, há 42 anos, utilizam
o espaço cedido pelo Hospital para
fazer o bem sem olhar a quem, de
forma ininterrupta. Mesmo na pan-
demia, elas não deixaram de fazer os
enxovais, cada uma em sua casa.

Em reconhecimento e grati-
dão pelo trabalho, que é de extre-
ma importância para o Hospital
e, principalmente, para as famíli-
as em vulnerabilidade social, a
mesa Diretora e Administrativa
da Santa Casa homenageará o
grupo na tarde desta quarta (7),
com lanche da tarde especial pro-
duzido pelo SND- Setor de Nu-
trição e Dietética do Hospital.

Ao justificar a iniciativa, o pro-
vedor João Orlando Pavão disse que
essas mulheres produzem mais de
200 enxovais todos os anos. Cada
enxoval é composto por 45 peças,
entre cobertor, toalha de banho,

Divulgação

Grupo foi homenageado pela Mesa Diretora e Administrativa do Hospital

fralda de pano, fraldas descartá-
veis, ‘mijãozinho’, casacos de fla-
nela, pijama, camisas de algodão,
casaco de lã, manta, macacão, sa-
patinhos de lã, pares de meia e con-
junto completo de malha e body.

Segundo a vice-presidente
Maria Lúcia Rocci Borges e a te-
soureira Maria José Romano Ja-
russi, o grupo recebe a homena-
gem com alegria e gratidão. “Nos-
sa dedicação é profunda; vem do
coração e do compromisso que te-
mos com a solidariedade e com o
amor ao próximo”, disseram.

Elas dedicam a homenagem
também à  Sra. Adair Rainha, 
presidente do grupo falecida em
julho, e lembram que o volunta-
riado é uma vocação. “Essa dis-
posição nasce com a gente, então
é difícil ensinar a pessoa a ser vo-
luntária. Ela precisa ouvir e amar
o próximo para se deixar tocar
por esse sentimento que aflora em
forma de ação”, disseram.

“Vocês direcionam um tra-
balho maravilhoso para pessoas
que realmente precisam desta
devoção”, salientou a administra-
dora da Santa Casa, Vanda Pete-
an, ao agradecer o grupo por mais
um ano de intensa parceria.

CCCCCAPVIDAAPVIDAAPVIDAAPVIDAAPVIDA

Residentes de casa de apoio viajam ao litoral paulista

Hoje, 14, às 19h, será exibido
gratuitamente no Anfiteatro Al-
ceu Maynard Araújo, da Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto, o filme Respect
(2021), de Liesl Tommy. A sessão
gratuita dá início à mostra Voz
Tamanha, que reúne filmes bio-
gráficos de cantores e cantoras. A
ação é uma parceria entre a Bibli-
oteca e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), man-
tidos pela Prefeitura, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do
MIS-SP e projeto Pontos MIS.

Respect narra as três primei-
ras décadas da vida da cantora
negra americana Aretha Frank-
lin, desde a formação de seu ta-
lento musical, cantando em co-
rais da igreja, a perda de sua mãe
aos 10 anos até sua ascensão ao
estrelato musical, enquanto en-
frentava um casamento abusivo.
O enredo conclui-se com a grava-

Paulo Soares e residentes da Capvida durante visita a Praia Grande

Divulgação

Projeto que nasceu de um
sonho de uma paciente pouco
antes de falecer, a Casa de Apoio
à Vida, a Capvida, mantida pelo
Caphiv (Centro de Apoio ao HIV/
Aids e Hepatites Virais), levou
seus residentes para, mais uma
vez, visitar o litoral paulista. Fo-
ram quatro dias na cidade de
Praia Grande, onde puderam des-
frutar à beira-mar, em momen-
tos de lazer e confraternização.

“Esse projeto surgiu quando
uma paciente nos pediu para le-
vasse ela nos braços até o mar,
como o cantor Cazuza fez”, expli-
ca Paulo Soares, presidente do
Caphiv. “A vida dela estava no fi-
nal e esse era o último desejo dela”,
relembrou, ao destacar que o pe-

dido foi atendido em novembro de
2017. Desde então, a Capvida en-
volve parceiros, como empresas co-
laboradoras e também com o apoio
da Prefeitura de Piracicaba, para
proporcionar esse momento de la-
zer aos residentes. “Alguns deles,
nunca viram o mar de perto, ali-
ás, nunca pisaram os pés na areia,
e a sensação de estar com eles na
praia é inexplicável”, destaca Soa-
res, sem esconder a emoção por
proporcionar estes momentos.

A viagem deste ano foi reali-
zada no início deste mês e, agora, a
expectativa já é para a próxima, em
2023. “Eles já estão contando os
dias para o próximo dezembro,
quando haverá mais uma viagem
inesquecível”, destaca Soares.

BBBBBIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECAIBLIOTECA

Filme sobre Aretha Franklin
dá início à mostra Voz Tamanha

Respect, com Jennifer Hudson, tem sessão hoje, 14, às 19h, na Biblioteca

Divulgação

ção de seu renomado álbum
Amazing Grace, de 1972. Defen-
sora dos direitos civis e militante
em prol das mulheres, Aretha foi
a primeira mulher a entrar para o
Rock and Roll Hall of Fame, sen-
do vencedora de 8 Grammy Awar-
ds. No elenco Jennifer Hudson,
Forest Whitaker e Marlon Wayans.

A MOSTRA  - A mostra
Voz Tamanha já tem agendados
para este mês, além de Respect,
Get on Up: A História de James
Brown, no dia 21/12, e Rocket-
man, biografia de Elton John,
no dia 28/12, sempre às 19h.

SERVIÇO
Filme Respect (2021). Hoje,
14, às 19h, no Anfiteatro Al-
ceu Maynard Araújo, da Biblio-
teca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, rua Saldanha
Marinho, 333, Centro. Gratui-
to. Duração 2h26 min. Clas-
sificação indicativa 14 anos.

CCCCCIDADEIDADEIDADEIDADEIDADE J J J J JUDICIÁRIAUDICIÁRIAUDICIÁRIAUDICIÁRIAUDICIÁRIA

Consuelo Sunega Gibelli
dá nome a rua no bairro

A via expressa no bairro Cida-
de Judiciária passa agora a se cha-
mar “Avenida Consuelo Sunega
Gibelli”. De autoria do presidente
da Câmara, vereador Gilmar Rot-
ta (PP), o projeto de lei 184/2021
que possibilita a denominação, foi
aprovado nesta segunda-feira (12),

na 27ª reunião extraordinária da
Câmara. Na justificativa, o parla-
mentar destaca que “a presente
propositura visa homenagear Con-
suelo Sunega Gibelli, perpetuando
seu nome na história de Piracica-
ba”. Dessa forma, a lei entra em
vigor na data de sua publicação.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

Ginásio acolhe festival
de ginástica acrobática

Na noite do último sábado
(10), o vereador Anilton Rissato
(Patriota) esteve juntamente com
o secretário Hermes Ferreira Bal-
bino, titular da Selam (secretaria
municipal de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), acompanhando
a equipe de Ginástica Acrobática
(Acropira), na coordenação da
professora e técnica Maria Di-
lailça Trigueiro, no Festival de
Ginástica Acrobática, que acon-
teceu às 18h30, no ginásio de
esportes Waldemar Blatkauskas.

“Foi uma noite muito agra-
dável, uma apresentação onde
todos os ginastas, todas as
turmas, puderam mostrar um
pouco de tudo que aprende-
ram, e como destacou a técni-
ca Dilailca, foi o primeiro fes-
tival  organizado depois da
pandemia. Parabéns às equi-
pes, foram brilhantes em cada
apresentação. Parabéns Dilai-
lça pela garra e determinação
com o preparo de todas as cri-
anças”, realçou o parlamentar.

Divulgação

Vereador Anilton Rissato destaca a garra e determinação
de crianças, sob a coordenação da professora e técnica
Maria Dilailca no ginásio Waldemar Blatkauskas

Vai até 31 de dezembro o pra-
zo para produtores rurais no esta-
do de São Paulo aderirem ao Pro-
grama de Regularização Ambien-
tal (PRA), voltado para recomposi-
ção de áreas de Preservação Per-
manente (APPs) e de reserva legal.
Parceiros e fornecedores de cana-
de-açúcar da Raízen, com proprie-
dades nos municípios que com-
põem as bacias hidrográficas dos
rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí
(PCJ), podem solicitar apoio gra-
tuito da Fundação SOS Mata Atlân-
tica para atender essa exigência le-
gal, prevista na legislação estadual
e no Código Florestal. O suporte
inclui auxílio técnico, mudas, mão-
de-obra para plantio e monitora-
mento das áreas em recuperação,
por um período de oito anos.

O atendimento aos fornecedo-
res de cana da Raízen é feito por
meio da Oferta Integrada junto aos
Programas Elos e Jornada Culti-
var, que disponibiliza a esses par-
ceiros as melhores soluções em toda
a sua jornada de negócios. Podem
solicitar apoio para atendimento ao
PRA produtores rurais que não te-
nham assinado Termo de Compro-
misso (TC) para recuperação de

áreas degradas. O primeiro passo
para aderir ao PRA é elaborar um
Projeto de Recomposição de Áreas
Degradadas e Alteradas (PRADA),
que pode ser feito com auxílio da
Fundação SOS Mata Atlântica. Esse
documento deve ser apresentado à
Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Paulo,
com quem o produtor rural assu-
me o compromisso de completar,
em até dez anos, a recuperação das
áreas identificadas no PRADA.

Mudas de árvores nativas,
mão-de-obra e o acompanhamen-
to da área em recuperação, duran-
te oito anos, são fornecidos gratui-
tamente. O primeiro plantio feito
por meio dessa parceria da Raízen
com a SOS Mata Atlântica ocorreu
no início de novembro, em uma
área de 12 hectares de uma fazen-
da arrendada pela Raízen em Pi-
racicaba (SP). O proprietário, Pe-
dro Vicente Ometto Maurano,
aprovou a parceria: “o custo-be-
nefício é excelente. Estou cumprin-
do uma obrigação sem ter que fa-
zer um desembolso”. “Estou muito
entusiasmado. O nível do projeto é
muito bom.  Todos ganham: o pro-
dutor, a Raízen e o País”, avalia.

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

Fornecedores de cana
da Raízen têm apoio
da SOS Mata Atlântica
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Requerimento quer informações
sobre área verde no bairro
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Rede de atendimento e proteção
à mulher divulga balanço anual
Membros do Grupo de Trabalho reuniram-se nesta terça (13), na Câmara Municipal

Os membros do Grupo de Tra-
balho da Rede de Atendimento e
Proteção à Mulher reuniram-se, na
manhã desta terça-feira (13), na
sala de reuniões do prédio anexo
da Câmara Municipal de Piracica-
ba. Na última reunião do ano, os
representantes de secretarias do
poder Executivo, conselhos e enti-
dades fizeram um balanço da atu-
ação anual das instituições que
compõem a Rede. A vereadora Rai
de Almeida (PT), Procuradora da
Mulher da Câmara Municipal de
Piracicaba, presidiu o encontro.

Dentre os eventos e ativida-
des citadas pelos membros, a elei-
ção dos novos conselheiros do
Conselho Municipal da Mulher
(CMM) foi destaque. Marilda So-
ares, presidente do Conselho e co-
ordenadora geral da Educação
Básica, definiu o ano como "mui-
to importante", apesar do "demo-
rado" processo que envolveu a es-
colha dos novos representantes.
"[O conselho] é um espaço que
não pode ser desocupado. Ele pre-
cisa existir permanentemente
como um espaço de propositura
de políticas públicas que possam,
de alguma forma, contribuir para
aprimorar os serviços de prote-
ção, acolhimento e defesa dos di-
reitos das mulheres no municí-
pio", ressaltou a professora.

Marilda pontuou, ainda,
que os representantes eleitos es-
tão, no momento, estudando a
legislação existente e as entida-
des que prestam serviços em
convênio com o poder público, a
fim de elaborar o Plano Munici-
pal de Políticas Públicas para as
Mulheres. Rai de Almeida com-

plementou que uma lista de de-
mandas coletadas nas reuniões
da própria Rede e internamente
no Conselho Municipal da Mu-
lher já foi entregue ao prefeito
Luciano Almeida (sem partido).

A guarda civil municipal
Luciane Cristina Silva Tovar,
integrante da Patrulha Maria da
Penha, apontou que em Piraci-
caba existem, hoje, cerca de 4 mil
medidas protetivas - as quais as
poucas viaturas que fazem a
ronda 24 horas da Patrulha
Maria da Penha não são capa-
zes de cobrir integralmente. Ela
citou, ainda, a ausência de um
abrigo para mulheres no muni-
cípio, que, por vezes, precisam sair
com urgência dos próprios lares
pelo risco iminente de morte a
partir da violência de gênero.

Já o policial militar Saulo Vi-
eira Runho, do 10º Batalhão da
Polícia Militar do Interior (BPM/
I), apresentou aos presentes polí-
ticas internas da PM que possuem
o objetivo de fornecer melhor aten-
dimento às mulheres vítimas de
violência. "Fazemos parte dessa
'engrenagem' em um dos seus pio-
res momentos, que é o atendimen-
to no momento em que aconteceu
a violência, o encaminhamento e a
tomada de posturas, que envol-
vem registro e prisão. (...) Essa
rede é importante para que nós
fechemos melhor esse ciclo [de
atendimento]", defendeu.

A enfermeira Marcela Buo-
ro, da coordenação de Saúde da
Mulher no município, abordou,
entre outros temas, a falta de
médicos na rede municipal de
saúde. "Temos enfrentado um

grande problema, que é a falta
de ginecologistas e obstetras.
Hoje temos 8 médicos para aten-
der as mulheres e seus depen-
dentes. Quando falamos em fal-
ta de médicos, também pensa-
mos em violência institucional",
declarou a enfermeira, que cri-
ticou a falta de acesso à atenção
básica para as mulheres.

Também estiveram presen-
tes e fizeram falas representan-
tes da Secretaria Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam), da Secretaria
Municipal de Governo, do Creas
(Centro de Referência Especi-
alizado de Assistência Social), da
Escola Superior de Agronomia
"Luiz de Queiroz" (Esalq/USP),
do Cras (Centro de Referência de
Assistência Social), do Caphiv
(Centro de Apoio HIV/Aids e
Hepatites Virais), do Departa-
mento Regional de Saúde (DRS
X - Piracicaba), do Conselho da

Mulher Empresária da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba) e da Sociedade
Metodista de Mulheres da Cate-
dral Metodista de Piracicaba.

ENCAMINHAMENTOS
- Os membros da Rede agenda-
ram a próxima reunião do gru-
po de trabalho, que deve acon-
tecer no dia 10 de janeiro, na
Câmara Municipal de Piracica-
ba. A vereadora Rai de Almeida
propôs que, na ocasião, os par-
ticipantes organizem a realiza-
ção da Semana da Mulher e o
chamado "8M Unificado", arti-
culação de atividades relaciona-
das ao Dia Internacional da Mu-
lher, celebrado em 8 de março.

Na primeira reunião do ano,
a Rede definirá, ainda, um crono-
grama para as visitas técnicas a
serem realizadas em cada institui-
ção representada no grupo de tra-
balho - proposta sugerida nas de-
liberações desta terça-feira.

Davi Negri

A vereadora Rai de Almeida presidiu a reunião do grupo de trabalho

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

EEP será homenageada por prêmio Angrad
Foi aprovada nesta segun-

da-feira (12), a moção 210/2022
de aplausos ao curso de admi-
nistração da Escola de Enge-
nharia de Piracicaba (EEP), pela
conquista do “Prêmio Angrad –
Inovação em Ensino e Aprendi-
zagem 2022”. A autoria é do
vereador Laércio Trevisan (PL).

O Curso de administração da
EEP recebeu o prêmio durante o
33º Encontro Nacional de Cursos
de Graduação em Administração
(Enangrad), realizado na cidade de
Itajaí-SC.  O Enangrad é realizado

pela Associação Nacional dos Cur-
sos de Graduação em Administra-
ção (Angrad), que reúne centenas
de pesquisadores, estudantes e aca-
dêmicos qualificados e tem con-
quistado um lugar de destaque no
cenário educacional brasileiro,
além de ser consolidado como o
maior evento de graduação em
Administração na América Latina.

O curso realiza anualmente
a apresentação dos trabalhos de
“Plano de Negócios” realizados
pelos alunos ingressantes, com a
proposta de apresentar temas re-

lacionados a administração e sua
aplicabilidade. Os melhores tra-
balhos de cada ano são publica-
dos em livro e, em 2022, o livro
“Estudos de Casos em Adminis-
tração” chegou em sua 6ª edição.

Segundo os autores do livro,
a publicação é indicada para alu-
nos, professores e profissionais
da área que buscam aprofunda-
mento em temas relacionados a
“estudo da viabilidade mercado-
lógica para abertura de um pla-
no de negócios”. Recentemente,
o curso de administração da EEP

e Fundação Municipal de Ensi-
no de Piracicaba (Fumep), con-
quistou novamente o “Prêmio 4
Estrelas do Guia da Faculdade”,
organizada pelo Jornal Estadão.

Na propositura, o parlamen-
tar pede que seja enviado cópia
da moção ao diretor acadêmico
da EEP, professor Edson Wladi-
mir Pigoretti e ao diretor execu-
tivo da Fundação Municipal de
Ensino (Fumep), professor Rena-
to de Albuquerque Ferreira.

A data da entrega da mo-
ção ainda será definida.

CCCCCOMOPOMOPOMOPOMOPOMOP

Conselho do Orçamento Participativo se reunirá hoje, 14
O s  n o v o s  m e m b r o s  d o

Conselho do Orçamento Parti-
cipativo (Comop), gestão 2022/
2023,  voltarão a se reunir
hoje, 14, às 19h, no 1º andar
do Centro Cívico, na sala de li-
citações. O Conselho se reúne
mensalmente. Entre os assun-
tos que estarão na pauta, está
a definição da data da reunião
extraordinária para janeiro/
2023, para explicação aos con-
selheiros sobre a lei e o regi-

mento do Conselho Municipal
do Orçamento Participativo.

Com formação paritária, o
conselho tem mandato de um ano
e possui caráter consultivo geral,
deliberativo no âmbito de sua com-
petência e de fiscalização do po-
der público. Entre suas prerroga-
tivas está auxiliar na definição de
investimentos em suas regiões.

A comissão paritária eleita
do Comop tem como coordena-
dor eleito Deivid Marcelino dos

Santos, representante a Região
Oeste; vice-coordenadora, Sama-
ris Alderli Alves, da Secretaria
Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social; primeira-
secretária, Jane Franco Oliveira,
da Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes e segundo secretá-
rio, Ezequiel Menegusse, repre-
sentante da região Rural.

Cada uma das seis regiões
(Centro, Leste, Norte, Sul, Oeste e

Rural) tem um conselheiro titular
e um suplente, com exceção da re-
gião Rural, que tem dois conselhei-
ros titulares e dois suplentes, devido
a sua grande extensão territorial.

Os conselheiros do poder
público são representantes de
secretarias municipais, como de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Saúde, Defesa do
Meio Ambiente, Ação Cultural,
Obras, Assistência e Desenvol-
vimento Social e Educação.

A busca por informações so-
bre uma área verde situada no
Jardim Noiva da Colina e no Jar-
dim Santa Isabel motivou o re-
querimento 859/2022, de auto-
ria da vereadora Sílvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A
Cidade é Sua”, aprovado nesta
segunda-feira (12) durante a 65ª
reunião ordinária do ano.

A propositura cita que a área,
delimitada pela Avenida Antônia
Pazinato Sturion e pelas ruas
Prof. José Galuci Filho, Prof. Eu-
lálio de Arruda Mello, Manoel
Ferreira Pinto, José Riolando
Theodoro e Rua Lázaro Gomes da
Cruz, “é extensa e de grande rele-
vância no local, sendo abrigando
animais, sendo fonte de oxigênio
e vida” e, assim, de acordo com o
texto, possui potencial para a “im-
plementação de um Parque Line-
ar para uso e ocupação do solo
mais adequados”. A área, no en-
tanto, é propriedade particular.

O requerimento informa que
moradores do bairro já encami-
nharam ao Ministério Público um
abaixo-assinado solicitando a
preservação da área e, igualmen-
te, diz que requerimentos e indi-

cação buscando mais dados so-
bre o espaço já foram encaminha-
dos ao Executivo municipal.

O texto da propositura tam-
bém destaca que “parte considerá-
vel da área verde em pauta situa-
se em Área de Preservação Per-
manente – APP, inclusive com a
existência de diversas nascentes,
sendo que a área deve ser prote-
gida como previsto no Código
Florestal vigente (Lei Federal No
12.651/2012)” e que a “implanta-
ção de vários empreendimentos e a
urbanização na região está desen-
freada há cerca de 10 anos, cau-
sando impermeabilidade do solo”.

A vereadora pergunta se “há
projeto aprovado em área parti-
cular contígua à área verde em
questão, ou seja, em frente à Rua
Prof. Eulálio de Arruda Mello,
entre a Rua Manoel Ferreira Pin-
to e a Rua Lázaro Gomes da Cruz?”
e, em caso afirmativo, pergunta
“qual é o projeto e o respectivo
número do processo de licença?”.

Sílvia ainda questiona, para
além da área particular, “qual é o
projeto público para a APP do Cór-
rego Noiva da Colina e para a área
verde localizada no seu entorno?”.

DDDDDIREITOSIREITOSIREITOSIREITOSIREITOS     HUMANOSHUMANOSHUMANOSHUMANOSHUMANOS

Solenidade homenageia
criadores de projetos

A entrega do “Prêmio Ma-
dre Tereza de Calcutá de Direi-
tos Humanos” será realizada
hoje, 14, às 19h30, em reunião
solene de iniciativa do verea-
dor Paulo Camolesi (PDT), au-
tor do requerimento 695/2022.

Elen Sicolin Contro, Simone
Seghese de Toledo e Thais Seghese
de Toledo  serão homenageadas
com o prêmio pelo Projeto Heroi-
ca que auxilia mulheres vítimas
de violência e vulnerabilidade so-
cial. O Prof. Dr. Gentil Calil Chain
e a Dra. Monica Simoni Calile
Franck receberão a honraria pelo
projeto de confecção e entrega de
próteses dentárias para os idosos
em situação de vulnerabilidade.

O “Prêmio Madre Tereza de
Calcutá” foi instituído pela reso-

lução 10/1998 e objetiva reconhe-
cer e valorizar o trabalho de pes-
soas e entidades que lutam pela
defesa dos direitos humanos, in-
centivar ações da sociedade civil
pela conscientização e defesa dos
direitos humanos e firmar o com-
promisso do Legislativo piracica-
bano na defesa dos direitos fun-
damentais da pessoa humana.

A reunião solene terá
transmissão ao vivo pela TV
Câmara nos canais por assina-
tura 4 da Net/Claro e 9 da Vivo
Fibra. Haverá transmissão si-
multânea nos perfis da Câmara
no Facebook, YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br.
A entrada do público se dará
pelo prédio principal na rua Al-
feres José Caetano, 834.
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EXPEXPEXPEXPEXPANSÃO COPLAANSÃO COPLAANSÃO COPLAANSÃO COPLAANSÃO COPLACCCCCANAANAANAANAANA
A Coplacana e o HFS (insti-

tuições co-irmãs) não param de
crescer. Evoluem juntas, mostran-
do eficiência administrativa, con-
quistando mercado e prestígio. A
Coplacana inaugura hoje (14), a
partir das 8 horas (com café da
manhã), sua nova loja na Avenida
Cássio Padovani, na antiga Ford.
É a segunda (a primeira está na
avenida Luciano Guidotti junto ao
prédio Canagro), e essa nova
casa dará prioridade ao segmen-
to pet, com orientação veteriná-
ria gratuita e horário de funciona-
mento estendido. Boa sorte e su-
cesso a toda família Copalcana.

BONITO E BOM?BONITO E BOM?BONITO E BOM?BONITO E BOM?BONITO E BOM?
A Prefeitura de Piracicaba

segue seu trabalho de providen-
ciar novas camadas asfálticas
para as ruas da área central da
cidade. Está ficando bom, mas,
vamos dar tempo ao tempo para
realmente ter certeza da quali-
dade. Prefeito Luciano Almei-
da garantiu que o material e o
serviço é outro. Diferente.

TODOS OS DIASTODOS OS DIASTODOS OS DIASTODOS OS DIASTODOS OS DIAS
Comércio piracicabano espe-

rando por você. Lojas ficam abe-
tas até às 22 horas. Abriram neste
último domingo (10) e vão estar a
sua disposição também neste pró-
ximo domingo, dia 17. Sempre é
bom lembrar: não deixe as com-
pras para o último dia. A tendên-
cia é de sufoco e até risco de não
mais encontrar o quer ou precisa.

VIDA QUE SEGUEVIDA QUE SEGUEVIDA QUE SEGUEVIDA QUE SEGUEVIDA QUE SEGUE
Roberto Morais (Deputado

Estadual) com mandato até 14
de março/2023, mantém sua
rotina, ritmo e seus contatos,
cumprindo agendas e acordos,
principalmente com relação a
emendas parlamentares. Cida-
des e instituições continuam
sendo beneficiadas, recebendo
veículos, equipamentos e valo-
res financeiros para investimen-
tos na saúde, segurança e edu-
cação. Ele mesmo diz a todos:
"Seriedade do começo ao fim".

ALALALALALVINEGRVINEGRVINEGRVINEGRVINEGROOOOO
TRABALHANDOTRABALHANDOTRABALHANDOTRABALHANDOTRABALHANDO
O XV vive a fase de monta-

gem e preparação. O nosso al-
vinegro sob o comando de Cle-
ber Gaúcho organiza o time e
elenco para o Paulista, que co-
meçará dia 15 de janeiro. Até
aqui, dois jogos treinos (Calden-
se e Matonense), com dois em-
pates. Mas, o resultado pouco
interessa. Ainda, sequer existe
time titular. Acontecem treinos
em três tempos, onde a preocu-
pação é a movimentação pela
busca de condicionamentos téc-
nico e físico. Pra valer mesmo, a
partir de 2 de janeiro. Detalhe: a

A primeira entrevista apresentada pelo Canal de Piracicaba vai mos-
trar a internautas e leitores da Tribuna Piracicabana, um Luciano
Almeida com muitas ideias e ações para 2023/24. A entrevista com
o prefeito municipal foi gravada em um moderno e bonito estúdio,
cujos responsáveis (dirigentes, produtores, jornalistas e equipe téc-
nica) prometem reportagens focando o trabalho de autoridades e
personalidades que se dedicam a fazer da Noiva da Colina uma cida-
de marcada pelo progresso. Convidado, estivemos no estúdio do Ca-
nal de Piracicaba (juntamente com o Evaldo Vicente, diretor da Tribu-
na Piracicabana), onde foi possível conferir planos para um jornalis-
mo sério, comprometido com a ética e a imparcialidade. Sucesso ao
Rafael Santos, Marcelo Sanches e a todos da competente equipe.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

O assunto volta a ser o Monsenhor Jorge
Simão Miguel, para nós, o eterno e queri-
do Padre Jorge. Volta em razão do equí-
voco da quarta-feira passada (7), quando
a foto foi trocada. Coisas que podem acon-
tecer. Na oportunidade, falamos do pres-
tígio do religioso, quando em 1967, con-
seguiu fazer com que a Câmara Munici-
pal aprovasse um decreto tornando 8 de
dezembro feriado municipal, em home-
nagem a Imaculada Conceição. Aprovei-
tamos hoje para saudamos o Monsenhor
Jorge, que nesse mesmo dia comemora
aniversário de ordenação sacerdotal:
aconteceu em 1955. O amigo corintiano
chegou com muita alegria aos 67 anos
de uma missão linda, abençoada e divi-
na. Muita saúde ao ilustre rezendino.

Gianni Infantino, presidente da FIFA, antes do atual Mundial come-
çar, chegou a dizer que a escolha do Catar foi um erro de 12 anos
atrás. Não entrou em detalhes. Muitas críticas em razão do trabalho-
escravo na construção dos estádios, falando-se em 4, 5, até 6 mil
mortes. O Catar gastou cerca de 230 bilhões de dólares. Para os
árabes, dinheiro não é problema e tudo fez parte de uma estratégia
para divulgar a Ásia Ocidental, considerado ser o Catar o país mais
rico do mundo (3 milhões de habitantes), colocando-o no mapa do
futebol mundial. A Arábia Saudita sonha repetir a estratégia do Catar
e, já deu início ao seu plano (longo prazo), contratando Ronaldo
Cristiano a peso de ouro. Mas, em 2026, duas novidades: a Copa do
Mundo terá 48 seleções e será disputada em três países: Estados
Unidos, Canadá e México. Em 2030, o Uruguai quer ser sede, existin-
do um estudo para que a Colômbia participasse. Espanha e Portugal
também querem. O Catar vai deixar saudades pelo fato de os oito
estádios da competição terem sido projetados e construídos dentro
de uma mesma região, facilitando a locomoção dos torcedores e
turistas, utilizando o metrô. Torcedores puderam ver vários jogos
num mesmo dia, graças a infraestrutura moderna, facilitada pelo
fato da construção (Catar) ter sido integralmente planejada.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

confiança (de todos) no técni-
co Cleber Gaúcho é de 100%.

EMISSORA MUDAEMISSORA MUDAEMISSORA MUDAEMISSORA MUDAEMISSORA MUDA
A Rádio Onda Livre FM

(105.3) vai mudar seu endereço
comercial. Deixará o Edifício Pri-
mus Center no início da avenida
Independência (350), e irá para
a outra ponta da mesma avenida)
(Independência, perto da Igreja
São Judas, saída para São Paulo.

INESPERADA SURPRESAINESPERADA SURPRESAINESPERADA SURPRESAINESPERADA SURPRESAINESPERADA SURPRESA
Conversando com comercian-

tes na Governador, foi possível ve-
rificar existirem os contra, e os a
favor a zona azul. Sempre imagi-
namos a necessidade indispensá-
vel do parquímetro. Mas, ouvimos
explicações: os que não querem,
afirmam que os clientes reclamam
das multas e, por isso, fogem do
centro. Ou seja: não abrem mão de
estacionar exatamente na frente do
local das compras. Complicado.

GOL DO XV VIRA LIVROGOL DO XV VIRA LIVROGOL DO XV VIRA LIVROGOL DO XV VIRA LIVROGOL DO XV VIRA LIVRO
Neste sábado (17), acontece

no "Barão da Serra Negra" (hall
de entrada) o lançamento do livro
"Goool do XV no Barão!", do radia-
lista/narrador Mário Luiz (Rádio
Educadora AM-1060). A obra foi
supervisionada pelo jornalista
Adolpho Queiroz. Estaremos lá.

AO VIVOAO VIVOAO VIVOAO VIVOAO VIVO
O evento que marcará o lan-

çamento do livro do Mário Luiz
("Goool do XV no Barão!") terá
transmissão ao vivo pela emisso-
ra AM-1060, com Djansen de
Lima comandando o "Clube da Ale-
gria". O competente e querido
Djansen deve receber autoridades,
torcedores, amigos do Mário Luiz
e ex-presidentes do nosso alvi-
negro. Uma manhã marcante.

NOVO PRESIDENTENOVO PRESIDENTENOVO PRESIDENTENOVO PRESIDENTENOVO PRESIDENTE
Amanhã (15), quinta-feira, às

9 horas, a Câmara de Vereadores
de Piracicaba inicia o processo
de eleição da nova Mesa Direto-
ra para o biênio 2023/24. Dois
candidatos (presidente) se inscre-
veram com o prazo terminando
ontem (13), às 9 horas: Wagner
de Oliveira (CID) e Acácio Godoy
(PP). Eleição no legislativo pira-
cicabano sempre é cercado por
mistérios e muitas negociações.
Disputa-se cargos na mesa e car-
gos internos envolvendo os diver-
sos departamentos da casa. É im-
possível cravar  resultado. Os co-
mentários na tarde de ontem
(13), eram de que o vitorioso não
conseguirá grande vantagem. Um
aliado de Wagnão (Wagner Oli-
veira) garante: "Quem ganhar,
consegue um ou no máximo dois
votos de vantagem". É esperar, ver
e conferir. Prefeito Luciano Almei-
da (sem partido) faz questão de
ficar alheio a disputa legislativa.

ZZZZZONAONAONAONAONA A A A A AZULZULZULZULZUL

Prefeitura realiza a abertura
dos envelopes na licitação
Semuttran analisará toda a documentação e, após prazo de recurso de cinco
dias úteis, será agendada a data de abertura dos envelopes de propostas

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), realizou segun-
da-feira, 12, a abertura do envelo-
pe número 1 da Concorrência 16/
2022, para a outorga de Conces-
são onerosa para a exploração de
estacionamentos rotativos nas
ruas de Piracicaba, pelo tipo de
maior oferta. O envelope número
1 é referente à documentação - fase
de habilitação dos participantes.

Os participantes são a em-
presa Rizzo Parking and Mobi-
lity S/A e o Consórcio Piracica-
ba Digital, formado pelas em-
presas Eysa Estacionamentos e
Serviços Unipessoal LTDA e
Serttel Soluções em Mobilidade
e Segurança Urbana LTDA.

Agora, a Semuttran fará
análise e o parecer das declara-
ções e documentos da qualifica-
ção técnica apresentados pelas
concorrentes e, na sequência,
após o prazo recursal de cinco
dias úteis, caso não exista recur-
so, será agendada a abertura do
envelope 2, com as propostas.

"Demos um importante pas-
so, pois havia essa expectativa da
contratação dos serviços que vi-

sam assegurar a rotatividade das
vagas promovendo mais facilida-
de aos que vão fazer suas compras
ou outros serviços na área central
e adjacências, antes atendidas pela
zona azul. Assim que concluídas
as etapas do edital, teremos a nova
operação modernizada e dentro do
solicitado pela população e comer-
ciantes", destaca a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

O sistema de estacionamento
conhecido como zona azul gera
rotatividade de vagas nas áreas
comerciais. Conforme o edital, a
proponente deve apresentar seus
prazos de fornecimento e de ins-
talação, considerando que o pra-
zo máximo para a implantação
da fase inicial relativa às 4.845
vagas do estacionamento rotati-
vo será de até 90 dias, contados
a partir da data de emissão da
ordem de serviço. A participação
das empresas pode ser isolada-
mente ou reunidas em consórcio.

O valor estimado da contra-
tação é de R$ 31.361.715 para o
prazo total de cinco anos de con-
cessão. O valor mínimo inicial de
outorga será de R$ 4.700.000 e
mais o repasse mensal do percen-
tual da receita bruta auferida no

Abertura dos envelopes de documentação foi realizada
segunda-feira, 12, após análise da Semuttran, será feita
a abertura dos envelopes das propostas para Zona Azul

Isabela Borghese

mês, apresentada na proposta ven-
cedora, permanecendo inalterada
nos primeiros 12 meses de vigên-
cia do contrato. A partir do 13º
mês, a Prefeitura realizará apura-
ção mensal da média anual da taxa
de pagamento, visando fixar um
novo percentual de repasse a títu-
lo de outorga (percentual de 17%).
O contrato com a empresa vence-
dora poderá ser renovado confor-

me interesse público, mediante re-
querimento da concessionária.

A verba, de acordo com a
Pasta, será destinada ao Fundo
Municipal de Trânsito e utiliza-
da para serviços de sinalização,
principalmente em torno de es-
colas e hospitais, além de cam-
panhas e ações educativas visan-
do a conscientização para redu-
ção de acidentes no trânsito.
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Unimed Piracicaba comemora
52 anos de dedicação à saúde
Cooperativa figura entre as melhores empresas do Brasil; presidente Carlos
Joussef garante que “o nosso trabalho sempre foi no atendimento de excelência”

Nas últimas cinco décadas,
a Unimed Piracicaba acompa-
nhou diversas transformações
políticas, econômicas, tecnológi-
cas e sanitárias do Brasil, princi-
palmente as apresentadas pela
pandemia da Covid-19, em 2020,
quando profissionais da saúde se
reinventaram para cuidar de paci-
entes que enfrentavam os efeitos
de um vírus global desconhecido.

Mesmo diante de tantas ad-
versidades, a Cooperativa man-
teve a consolidação da marca e
liderança no mercado de saúde
suplementar, figurando, por di-
versas vezes, entre as maiores e
melhores empresas do País. E,
hoje (14), ao completar 52 anos,
a Instituição comemora as con-
quistas e se prepara para enfren-
tar os novos desafios de 2023.

“Nosso trabalho sempre foi
pautado no atendimento de ex-
celência aos mais de 200 mil be-
neficiários da cidade e região. Por
isso, nossa Diretoria se preocupa
com a qualidade da assistência
médica e estrutura hospitalar”,

disse Carlos Joussef, presidente da
operadora de planos de saúde.

Grande parte dos feitos
aconteceram nos últimos dez
anos, quando o dirigente assu-
miu o comando da Unimed Pi-
racicaba e otimizou o modelo de
gestão. Joussef carrega na ba-
gagem uma trajetória marcada
por muito trabalho, transparên-
cia e grandes resultados.

Hoje, ele faz girar um comple-
xo hospitalar referência no Esta-
do, com prontos atendimentos 24h
de urgência e emergência nas áre-
as de clínica médica, sintomas de
gripe – Covid-19, ortopedia, pe-
diatria, ginecologia e obstetrícia,
cardiologia, cirurgia geral, emer-
gencista, além de anestesistas e
hospitalistas, equipes para cui-
dados paliativos e especialidades
em plantão de disponibilidade.

Integram também UTIs Adul-
to, Neonatal, Pediátrica, Cardioló-
gica e UCI (Unidade de Cuidados
Intermediários), 13 salas de Centro
Cirúrgico, duas salas de Centro Obs-
tétrico, uma sala para Parto Ade-

quado e duas salas de Cirurgia Am-
bulatorial, Unidade do Coração (He-
modinâmica), Maternidade, Pedia-
tria, Agência Transfusional, Day
Clinic, Centro de Imagem, Atendi-
mento Domiciliar e Emergencial.

“Nesta última década, o Hos-
pital Unimed Piracicaba evoluiu
muito em assistência e tecnologia.
Mas há novos caminhos pela fren-
te que contemplam a ampliação do
centro médico e a instalação de ser-
viços diferenciados, focados em
promoção de saúde”, revelou.

Joussef conta que neste perío-
do de gestão a diretoria investiu
em serviços do Hospital Israelita
Albert Einstein nas áreas de tele-
medicina de UTI, telerradiologia
24h e Parto Adequado, além da
plataforma Einstein Conecta, dis-
ponível no site e aplicativo da Insti-
tuição, proporcionando nova for-
ma de assistência para adultos e
crianças, 24 horas por dia, aonde
quer que o paciente esteja.

“Apostamos na moderniza-
ção do aplicativo Unimed SP Cli-
entes e na instalação da Recep-

ção Digital nos prontos atendimen-
tos do complexo hospitalar, trazen-
do agilidade e sustentabilidade
sem o uso de papéis”, completou.

A expertise do médico-admi-
nistrador também alcançou reco-
nhecimentos nacionais e interna-
cionais para a Cooperativa, como
os selos ONA 3 e ISO 9001:2015; a
nota máxima no IDSS (Índice de
Desenvolvimento de Saúde Suple-
mentar), que integra o Programa
de Qualificação da ANS (Agência
Nacional de Saúde Suplementar);
e figura entre as 50 melhores em-
presas do País, segundo o anuário
Época Negócios 360º, atestando
mais uma vez a solidez e posição de
referência no mercado brasileiro.

Fora do âmbito hospitalar, a
atual gestão inaugurou o Centro
Administrativo, construído ao lado
do Hospital Unimed Piracicaba,
com ambientes interligados; e o
Centro Comercial e Saúde Ocupa-
cional (SOU), espaço dedicado a
atender beneficiários e futuros cli-
entes da Cooperativa. Integram a
Instituição 595 médicos cooperados,
1.722 colaboradores e expressiva
quantidade de trabalhadores indi-
retos. “Em breve, daremos início a
estruturação de uma unidade foca-
da na prevenção e reabilitação, pró-
ximo à área de lazer da Rua do Por-
to para beneficiários”, finalizou. Carlos Joussef: “atendimento de excelência”

Fotos: Filipe Paes/Studio47

Unimed em Piracicaba, modernas instalações
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Taxa de Atualização Cadastral
está acima da média nacional
Central do Cadastro Único tem realizado ações para atualização cadastral de famílias

A Taxa de Atualização Cadas-
tral (TAC) do Cadastro Único de
Piracicaba é de 80,96% e está aci-
ma da média nacional, que encon-
tra-se em 77,71%. A informação,
disponível no portal do Ministério
da Cidadania - Secretaria Nacio-
nal de Renda e Cidadania e Secre-
taria Nacional do Cadastro Úni-
co, aponta que o município está
bem focalizado e atualizado.

A TAC é calculada dividindo
o número de famílias com cadas-
tro atualizado e renda mensal per
capita de até meio salário-mínimo
(21.196), pelo total de famílias ca-
dastradas com renda mensal per
capita de até meio salário-mínimo
(26.181), multiplicado por cem.

Desde o início do ano, a Cen-
tral do Cadastro Único tem reali-
zado ações de cadastramento e
atualização das famílias benefici-
árias dos programas sociais. De
13.014 cadastros desatualizados,
8.536 foram atualizados. "Todas

as ações que fizemos, com atendi-
mentos aos sábados nos territóri-
os, horários diferenciados, busca
ativa, além do trabalho efetivo da
Central do Cadastro Único contri-
buiu para que as famílias em situ-
ação de pobreza e extrema pobreza
da nossa cidade, não perdessem
os benefícios sociais", argumenta
a secretária municipal de Assistên-
cia Social, Euclidia Fioravante.

Segundo o relatório do Índice
de Gestão Descentralizada (IGD),
que mede mensalmente as taxas
de atualização e acompanhamen-
to das condicionalidades, o muni-
cípio atingiu 68% no acompanha-
mento das condicionalidades da
assistência social; 78,5% da saúde
e 97,7% da educação. O cumpri-
mento das condicionalidades é
necessário para evitar o bloqueio
ou a suspensão do benefício.

De acordo com os dados en-
viados pelo governo federal, o Pro-
grama Auxílio Brasil (PAB) no

município contempla modalidades
que atendem a 2.533 Benefícios
Primeira Infância (BPI), pago por
criança, no valor de R$ 130, para
famílias que possuam em sua com-
posição, crianças com idade entre
0 e 36 meses; 20.061 Benefícios
Composição Familiar (BCF), pago
por pessoa, no valor de R$ 65 para
famílias com gestantes, nutrizes
ou pessoas entre três e 21 anos in-
completos; 10.510 Benefícios de
Superação da Extrema Pobreza
(BSP), onde o valor é calculado de
forma que a renda per capita da
família, após o recebimento do BPI
e do BCF, supere o valor da linha
de extrema pobreza, fixada em R$
105 mensais por pessoa; 1.678 Be-
nefícios Compensatório de Tran-
sição (BCOMP), temporário, des-
tinado às famílias beneficiárias do
antigo Bolsa Família que tiveram
redução no valor total dos bene-
fícios, após sua migração para o
Auxílio Brasil, e 14.766 Benefí-

cios Extraordinários. No mês de
novembro, o município teve
16.081 famílias beneficiadas
pelo Programa Auxílio Brasil
(PAB), totalizando um investi-
mento de R$ 9.755.421,00 e um
benefício médio de R$ 606,64.

O Cadastro Único é a base
de dados do governo federal
onde estão registradas informa-
ções socioeconômicas das famí-
lias de baixa renda, que possuem
renda mensal de até meio salá-
rio-mínimo por pessoa ou renda
familiar total de até três salários-
mínimos. Esses dados são utili-
zados para concessão de benefí-
cios e serviços de programas so-
ciais como Tarifa Social de Ener-
gia Elétrica, Benefício de Presta-
ção Continuada (BPC) para pes-
soas com deficiência e idosos, Pro-
grama Auxílio Brasil, entre ou-
tros, além de funcionar como um
mapa para o governo identificar
as necessidades da população.

TTTTTRANSPRANSPRANSPRANSPRANSPARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIAARÊNCIA

Vereador defende divulgação sobre
beneficiados por isenção do IPTU

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) defendeu a divulgação de
quem tem direito à isenção do
IPTU (Imposto Predial e Terri-
torial Urbano) ao discutir o pro-
jeto de lei 37/2022, na noite des-
ta segunda-feira (12) durante a
65ª reunião ordinária da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

“Isso é interesse coletivo”, dis-
se. “Aquele cidadão que pode ter
isenção ou desconto do IPTU, ele
vai poder saber quando receber o
carnê”, explicou. A propositura re-
cebeu parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justiça
e Redação), acatado pelo Plená-
rio da Câmara, e acabou sendo
derrubada por 12 votos a seis.

Autor do PL 37/2022, Kawai
lembrou que a ideia “era simples”.
De acordo com a propositura, a
Prefeitura de Piracicaba ficaria obri-
gada de incluir uma mensagem na

contracapa dos carnês de IPTU, dis-
tribuídos anualmente, detalhando
quais os contribuintes que possuem
direito à isenção ou desconto.

“Embora a CLJR argumente
que o PL geraria custos à Prefei-
tura, e por isso justifique o pare-
cer contrário, é por isso que eu
peço a derrubada (do parecer)”,
disse, ao usar a tribuna da Câma-
ra. “O carnê já é distribuído, en-
tão não vai gerar custos, e seria
apenas uma orientação”, disse.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) lembrou que havia uma ação,
que foi impetrada no Rio Grande
do Sul, e que obrigava o governo
divulgar na imprensa oficial e in-
ternet dados sobre as obras públi-
cas. “Teve parecer contrário pela
Câmara, foi julgado e dito que não
é inconstitucional, que isso é prer-
rogativa do vereador”, disse, ao
contestar o parecer da CLJR.

AAAAABASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTOBASTECIMENTO

Substituição de hidrômetro sem
autorização motiva requerimento

O requerimento 857/2022,
que solicita informações sobre os
serviços de substituição de hidrô-
metros, foi aprovado da noite des-
ta segunda-feira (12), durante a
65ª reunião ordinária de 2022.

A propositura é de autoria do
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL).
Na discussão do requerimento, o
vereador exibiu fotos de hidrôme-
tros e relatou que os equipamentos
foram trocados pelo Semae (Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto) sem
que moradores fossem avisados.
“Arrebentaram os cadeados e tro-
caram os hidrômetros sem autoriza-
ção do proprietário. Como vai lá, es-
toura o portãozinho e troca sem au-
torização? “, questionou o vereador.

Trevisan Jr. cita no texto do
requerimento a Resolução ARES-
PCJ nº 137, de 19 de abril de 2016,
que “aprova o Regulamento de Pres-
tação dos Serviços e Atendimento

aos Usuários do Município de Pira-
cicaba e dá outras providências”.

A resolução determina que a
substituição do hidrômetro deve-
rá ser comunicada ao usuário no
ato da troca do medidor, sendo
que a substituição, decorrente do
desgaste normal de seus mecanis-
mos, será executada pelo presta-
dor de serviços sempre que neces-
sário sem ônus para o usuário.

No requerimento encaminha-
do ao Executivo o vereador solicita
informações sobre substituições de
hidrômetros entre 2017 e 2022;
questiona de quem é a responsabi-
lidade pela execução dos serviços
de substituição dos hidrômetros e
quem paga o custo dessas trocas.

No documento também são
feitos questionamentos sobre a
atuação do Semae e da Concessi-
onária Mirante em relação a tro-
ca e aquisição de hidrômetros.
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Requerimento homenageia
oficina de óculos e relógios

O requerimento 874/2022, de
autoria do vereador Paulo Cam-
pos (Podemos), que concede voto
de congratulações a oficina de
óculos e relógios “Mãos de Deus”
de Piracicaba, pelos relevantes
trabalhos desenvolvidos neste
município, foi aprovado durante
a 65ª reunião ordinária, realiza-
da nesta segunda-feira (12).

Segundo o documento, a loja
e consertos teve início em 2018, pelo
empreendedor Ernesto Marcel
Sampaio. “Com o tempo, o proprie-

tário reconheceu as necessidades
dos clientes mais carentes, desen-
volvendo um trabalho socioeconô-
mico, visando a saúde visual dos
mais carentes e focando também
no meio ambiente, motivo o qual
trabalha com conserto e manuten-
ção dos óculos, evitando assim
custos excessivos do cliente e tam-
bém o descarte do antigo óculo no
meio ambiente, tendo o custo de
dez por cento a menos perante
uma nova aquisição de um óculos
novo”, afirma a propositura.

IEQ CIEQ CIEQ CIEQ CIEQ CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Líderes de ministérios
receberão homenagem

A moção 208/2022 de
aplausos ao pastor Leandro
Barbati e a Bruno de Oliveira
Felipe, da Igreja do Evangelho
Quadrangular (IEQ) Central, foi
aprovada nesta segunda-feira
(12), na 65ª reunião ordinária. A
autoria da propositura é do vere-
ador Rerlison Rezende (PSDB).

Sob a liderança do pastor
Leandro, líder do Ministério de
Jovens “Central One” e de Bru-
no, líder do Ministério de Evan-
gelismo, foi desenvolvido o pro-

jeto “Pit Stop da Oração”. A ini-
ciativa foi realizada em um dos
locais de aplicação da prova do
Enem que aconteceu na cidade en-
tre os dias 19 e 20 de novembro.

Cita o texto da propositura que
a ação teve o objetivo de oferecer
uma oração para tentar tranquili-
zar os estudantes que prestariam o
exame. Era oferecido também um
kit gratuito com caneta preta e
chocolate. O trabalho desenvolvi-
do foi veiculado pela Rede Globo
em seu Portal G1 para a internet.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara vai celebrar Dia do Rotary
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, na 65ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira
(12), o requerimento 854/2022, do
vereador André Bandeira (PSDB),
que propõe a realização de reu-
nião solene em comemoração ao
Dia do Rotary. A homenagem
atende ao que está previsto no
Decreto Legislativo nº 16/2003.

A reunião será no dia 15 de

fevereiro de 2023, às 19h30, no
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”. De acordo com o re-
querimento, na oportunidade,
serão realizadas também as so-
lenidades do Dia do Rotaract,
conforme Decreto Legislativo
nº 28/2016 e também o Dia do
Interact, previsto no Decreto
Legislativo nº 47/2016, por si-
milaridade dos eventos.
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Vereador visita as dependências do Semae
O vereador Fabrício Polezi

(Patriota) esteve, nesta segunda-
feira (12), em diversas instalações
que compõem o funcionamento
da autarquia Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto de Pira-
cicaba) percorrendo desde as
ETAs (Estações de Tratamento de
Água) e reservatórios localizados
nos interiores dos bairros, como
também nos departamentos da
própria sede que fica localizada
na rua XV de Novembro.

Polezi foi recebido pelo che-
fe da divisão de Construção,
Paulo Ribeiro e por Hyago Bor-
ges, diretor do Departamento de
Construção Civil,  Oficina e
Transportes, que ficaram a car-
go das apresentações dos diver-
sos funcionários de cada setor
visitado, bem como responsá-
veis para tirar algumas dúvidas

do parlamentar sobre o funcio-
namento interno da autarquia.

“Estaremos como uma es-
pécie de guia, e desde já gosta-
ríamos de agradecer a visita
do nobre vereador deixando
claro que estaremos à disposi-
ção para auxiliar e sanar qual-
quer dúvida que venha sur-
gir”, disse Paulo Ribeiro.

Ao término da visita, o ve-
reador agradeceu pela hospitali-
dade e apontou que pelo adven-
to da pandemia, teve pouca opor-
tunidade de conhecer o funcio-
namento interno de diversas se-
cretarias e até mesmo a desta
“importante autarquia, contudo
sempre estive disposto a entender
melhor o funcionamento de cada
uma delas e então contribuir da
melhor maneira possível, seja na
fiscalização ou seja no apoio dos

trabalhos que resultam na melho-
ra de vida da nossa população, e
é isso que vim fazer aqui, apren-

der como o Semae trabalha e co-
laborar no que for possível para
melhorar”, concluiu Polezi.

Polezi (Patriota) visitou a maior parte das instalações da autarquia

Assessoria Parlamentar
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PLC que flexibiliza documentos para regularização fundiária é aprovado
A flexibilização dos documen-

tos que podem ser apresentados
junto ao Poder Executivo com o
intuito de pleitear a regularização
de núcleos urbanos informais foi
aprovada pela Câmara Municipal
de Piracicaba, em dois turnos, na
noite desta segunda-feira (12).

A proposta, contida no pro-
jeto de lei complementar 13/2022,
de autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL) e assinado por
outros doze parlamentares, re-
cebeu 16 votos favoráveis e 5
contrários durante votações em
plenário na 65ª reunião ordiná-
ria e 27ª sessão extraordinária,
realizada logo na sequência.

A propositura altera partes da
Lei Complementar nº 404, de 9 de
dezembro de 2019, que “estabele-
ce regramentos em âmbito muni-
cipal para a promoção da Regula-

rização Fundiária de Núcleos Ru-
rais e Urbanos em Piracicaba”.

Antes, a legislação do municí-
pio replicava o texto da Lei Federal
13.465/17, que traz que a compro-
vação da existência dos núcleos
urbanos informais consolidados em
data anterior a 22 de dezembro de
2016, o chamado Marco Legal, seja
para a regularização fundiária de
interesse social (Reurb-S), seja para
a regularização de interesse especí-
fico (Reurb-E), deve ser feita atra-
vés de levantamento fotográfico (fo-
tos aéreas e/ou imagens de satélite).

Com o novo texto, aprova-
do na noite desta segunda-fei-
ra, a comprovação poderá ser
feita por levantamento fotográ-
fico “ou através de documento
com eficácia comprobatória que
ateste a existência do núcleo
urbano informal em data ante-

rior ao marco legal estabelecido
pela legislação federal aplicável”.

A nova redação também alte-
ra o inciso VI do artigo 16 da Lei
Complementar 404/2019 para que
nele conste como documento apto
para compor o rol de exigências
para a emissão da Certidão de Re-
gularização Fundiária (CRF), que
é o ato administrativo de aprova-
ção da Reurb que acompanha o
projeto de regularização fundiária,
o título de legitimação de posse.

Para os parlamentares que se
opuseram ao projeto, a alteração
em âmbito municipal abre brechas
para que não apenas os núcleos
urbanos informais consolidados
antes do marco legal sejam regulari-
zados, mas também permite, em tese,
que os núcleos urbanos informais
não consolidados, ou seja, aqueles
considerados clandestinos, também

passem pelo processo de regulariza-
ção. Para eles, as alterações, prova-
velmente, serão vetadas pelo Execu-
tivo ou questionadas na Justiça.

Para os favoráveis, o novo
texto facilitará o acesso à regula-
rização fundiária e corrigirá dis-
torções que fazem, por exemplo,
que em uma mesma região uma
rua seja legitimamente reconheci-
da pelo poder público e outra, não.

Além do projeto, outras três
emendas, duas de autoria da ve-
readora Rai de Almeida (PT) e
uma assinada por Pedro Kawai
(PSDB), que buscavam especificar
e também ampliar o rol de docu-
mentos comprobatórios permiti-
dos, tiveram sua votação prejudi-
cada, já que uma delas foi retirada
a pedido de sua autora e as duas
outras tiverem o parecer contrário
que as acompanhava acatado.
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Executivo pretende
criar subprefeituras

Rodeada por uma plateia lo-
tada de rostos conhecidos, dona
Inês de Souza ajeita o corpo no
banquinho de madeira, alonga os
dedos e olha para o teclado sem
esconder a inquietação. “Estou
nervosa”, revela com um sorriso
de canto de boca, enquanto se es-
força para lembrar as notas. Em
cima de um palco improvisado na
Estação Idoso, Inês está prestes a
apresentar para os colegas a mú-
sica A Casa, de Vinícius de Mora-
es. A ansiedade passa com o pri-
meiro toque na tecla e após a exi-
bição, o que se ouve são apenas
aplausos. Alívio para Inês, cujo
padrinho, Newton de Almeida
Mello, compôs o Hino de Piracica-
ba. “É uma responsabilidade, né?”,
diz para o público que a ovaciona.

O desafogo de Inês, porém,
não foi apenas por apresentar bem
a canção, mas também por recor-
dá-la. Inês luta contra o Alzhei-
mer, doença progressiva que afe-
ta a memória. Na plateia estavam
seus colegas das aulas de ginásti-
ca cerebral, que é oferecida gra-
tuitamente pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam). A salva de pal-
mas aconteceu durante o Show de
Talentos, que é promovido anual-
mente pelo Programa de Ativida-
des Motoras (PAM), em uma ini-
ciativa da professora Rita Fenalti.

“O objetivo é valorizar a arte e
incentivar as pessoas idosas a
aprenderem um instrumento mu-
sical, cantar, dançar, desenhar e

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Idosos revelam habilidades em Show de Talentos

Escarlino arrancou aplausos da plateia com o seu cavaquinho

Divulgação

pintar, entre outras expressões cul-
turais, como o artesanato. Além
disso, o Show de Talentos é tam-
bém uma oportunidade para a in-
tegração social e o desenvolvimen-
to da autoestima”, contou Rita. O
evento, que neste ano aconteceu no
dia 30/11, teve a participação dos
idosos que frequentam as ativida-
des ofertadas na Estação Idoso e
as presenças do Grupo Viva Me-
lhor, Centro Dia do Idoso e Lar dos
Velhinhos, além de alunos das tur-
mas de ginástica cerebral do PAM.

Inês não foi a única a subir ao
palco para emocionar o público no
Show de Talentos. Luiz Lacerda, que
já tem quatro filhos, seis netos e três
bisnetos, apresentou aos espectado-
res algo que aprendeu quando ti-
nha 16 anos: tocar o Hino de Piraci-
caba com uma gaita de boca. Já o

seu Escarlino Vital brilhou no cava-
quinho, instrumento que conheceu
aos 15 anos. “Ganhei de um tio e
desenvolvi sozinho, depois tocava
nos bailes da cidade e carnavais de
rua. Aqui na Paulista, eu tocava
quando tinha o trem da Sorocaba-
na”, relembrou. A colega dele, Edázi-
ma Aidar, que é psicóloga e psicana-
lista, deu um show à parte: dançou
flamenco ao som da música Grana-
da. “Nos anos anteriores, ela dan-
çou samba e dança do ventre”, rela-
tou a professora Rita. “A dança é
minha paixão”, completou Edázima.

O público ainda foi contem-
plado com o repertório do grupo
Choro de Varanda; o talento de
dona Deuzenir dos Santos, que
tocou Saudade de Matão no acor-
deão; Raquel Penna, que também
apresentou a música Granada,

usando o canto e o violão; e as habi-
lidades de seu Valentin Ferreira da
Silva, torneiro mecânico que soltou
a voz nas canções Um Dia de Do-
mingo e A Volta do Boêmio. A aber-
tura ficou por conta do violinista
Felipe Porsebon, que integra a Or-
questra Sinfônica de Piracicaba.

O Show de Talentos também
teve vários artistas expositores:
Adelaide Mendes, Celia Quadrado,
Deuzenir dos Santos, Maria Lucia
Simon e Teresa de Jesus Freitas no
artesanato; Edenice Nalesso na es-
cultura; Roberto Turin no dese-
nho; Luiz Lacerda na marcheta-
ria; Maria Helena e João Cerig-
noni na exposição de orquídeas;
Rosenice Duarte na pintura de
quadros, Maria Thereza Tonus na
xilografia e escultura; e Silvana
Fonseca nas pinturas em tecido.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) participou do pro-
grama Primeiro Tempo, exibido
na noite desta segunda-feira (12),
ao vivo, pela TV Câmara. Líder
de governo no mandato do pre-
feito Luciano Almeida (sem par-
tido), o vereador deu detalhes
sobre o projeto de lei complemen-
tar 16/2022 e o projeto de lei 200/
2022, ambos de autoria do Poder
Executivo. Ele também falou sobre
a possibilidade da criação de sub-
prefeitura no distrito de Artemis.

INVESTIMENTOS –
Aprovado na reunião ordinária
desta segunda-feira (12), o pro-
jeto de lei complementar 16/2022
permite alterações no zoneamen-
to do Itaperu com o objetivo de
transformar a área de mista para
exclusivamente comercial.

De acordo com Josef Borges,
a implantação da nova fábrica da
Klabin no local vai gerar 700 em-
pregos só na construção e depois
serão gerados 500 empregos dire-
tos. “O secretário municipal de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo, José Luiz Guidotti
Jr., está trabalhando duro para
trazer mais empresas e isso é mui-
to importante para a região de Ar-
têmis”, afirmou o vereador.

Ele destacou que o Itaperu fica
no distrito de Artemis e a instala-
ção da Klabin e outras empresas
vai fazer com o que “a região norte
e o distrito de Artêmis tenham um
desenvolvimento ainda maior”.

SECRETARIAS – Questio-
nado sobre o projeto de lei 200/
2022, que extingue o Ipplap (Ins-
tituto de Pesquisas e Planejamen-
to de Piracicaba), a Emdhap (Em-
presa Municipal de Desenvolvi-
mento Habitacional de Piracica-
ba) e faz modificações em secre-

Guilherme Leite

Vereador Josef Borges, líder do governo da Câmara,
deu detalhes sobre projetos do Executivo

tarias municipais com o objetivo
de criar uma nova pasta, a Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial) e
a Corregedoria Geral do Municí-
pio, o vereador esclareceu que na
realidade trata-se de uma união.

Segundo Josef Borges, desde
2012 o TCE (Tribunal de Contas
do Estado de São Paulo) 2012 faz
um apontamento para que ocor-
ram essas alterações, já que o Ip-
plap e a Emdhap têm dotações or-
çamentárias da prefeitura e o cor-
reto é ter uma dotação própria.

“Resolveu-se fazer esse agru-
pamento porque assim o municí-
pio terá uma secretaria para cui-
dar da habitação, de interesse so-
cial e de interesse especifico, e
também o Ipplap dando toda essa
estrutura e conhecimento que Pi-
racicaba precisa para o seu de-
senvolvimento”, explicou. De
acordo com o parlamentar, a
aprovação do projeto de lei – que
está em andamento na Câmara –
irá melhorar os serviços já que tudo
será um concentrado e com uma
dotação orçamentária própria.

ARTEMIS – Josef Borges
informou que está sendo implan-
tada uma zeladoria no distrito
de Artemis que, segundo ele, é
uma forma de descentralizar o
poder e a “própria comunidade
tomar conta do que é seu”. O
vereador afirmou que, provavel-
mente até o primeiro trimestre
de 2023, seja implementada a
zeladoria e depois, mais para
frente, se tornará subprefeitura.

“O governo Luciano Almei-
da pretende instalar até o final
do mandato pelo menos três sub-
prefeituras. A cidade foi dividida
em 9 regiões, mais Tanquinho e o
Distrito de Artemis”, afirmou.

SSSSSMADSMADSMADSMADSMADS

Prefeitura inicia reforma
no Creas Santa Terezinha

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads),
iniciou nesta semana a reforma e
adequação estrutural do Centro
de Referência Especializado de As-
sistência Social (Creas) 2, de San-
ta Terezinha. O serviço foi trans-
ferido temporariamente para a
unidade 1, localizada na rua Co-
ronel João Mendes Pereira de Al-
meida, 232, Nova América. O pra-
zo de conclusão é de 90 dias.

A reforma contemplará a co-
bertura do prédio, com o conserto
do mesmo, impermeabilização de
laje; demolição de parte do revesti-
mento em forro e paredes; reparo
em trincas, rachaduras e pintura.

“Um dos principais serviços
desta reforma é uma parte da co-
bertura do prédio, pois se trata de
uma laje sem proteção que, devido
às chuvas, a água acaba infiltran-
do e causando goteiras no prédio.

O que vamos fazer é instalar uma
manta asfáltica para impermeabi-
lização da laje exposta para evitar
problemas de infiltração”, explica
André Bertato, engenheiro da Se-
cretaria Municipal de Obras, res-
ponsável pela fiscalização da obra.

O acompanhamento das fa-
mílias referenciadas ao Creas 2
será realizado de forma descen-
tralizada. Os novos atendimentos
poderão ser acessados pessoal-
mente ou pelos telefones 3432-
1712, 3435-1973 ou 3402-4169.

O Creas 2, de Santa Terezinha,
presta serviço especializado com a
oferta de apoio, orientação e acom-
panhamento a famílias e indivídu-
os que se encontram em situação
de violação de direitos, na região
norte de abrangência dos Centros
de Referência de Assistência Social
(Cras) Vila Sônia e Mário Dedini.
Mensalmente, cerca de 522 pesso-
as são atendidas na unidade.

Divulgação

Reforma contemplará a cobertura do prédio, com o
conserto do mesmo, impermeabilização de laje
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Câmara destaca os 50 anos da Pós-Graduação em Educação
Nesta segunda-feira (12)

ocorreu a entrega da moção de
aplausos 192/2022 que registra
um marco histórico do Progra-
ma de Pós-Graduação em Edu-
cação – PPGE da Universidade
Metodista de Piracicaba.

O programa é considerado um
dos mais antigos e consolidados do
estado e do país. Em todo o Estado
de São Paulo existiam, neste perío-
do, apenas dois cursos de Pós-Gra-
duação em Educação, a USP e
PUC-SP. O PPGE/Unimep foi o pri-
meiro Programa e Instituição do
interior paulista a oferecer a pós-
graduação em Educação e que des-
de 1972 atingiu mais de 500 pro-
duções científicas, quase 1000 dis-
sertações de mestrado e mais de
270 teses de doutoramento.

No período e ano de seu
nascimento, em 1972, o Curso
de Pós-Graduação em Educação
da Unimep era o único existen-
te no interior do Estado de São
Paulo que, por conta disto, aco-
lhia docentes de diferentes par-
tes do estado paulista e do país.

O reitor da Unimep, Ismael
Forte Valentim, que esteve presente
no ato de entrega e homenagem,
reforçou que “a excelência do pro-
grama ocupou desde a sua criação,
uma excelência para a educação
pública no Estado São Paulo, no país
e até internacionalmente”, disse.

Tanto Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade É Sua,
como Pedro Kawai (PSDB) ressal-
taram em suas falas a enorme im-
portância do programa e da própria
Unimep para a educação em nossa
cidade e para o país, tendo contribu-
ído na formação de centenas de pro-
fissionais que atuam nas mais diver-
sas áreas, no país e no exterior.

“Foi um consenso igualmente
nas falas dos presentes, a expecta-
tiva de que a Unimep possa supe-
rar o atual cenário e reconquistar
a sua importância para a cidade,
com seu legado de contribuições”,
reitera os parlamentares no teor da
moção, considerando o longo e la-
borioso caminho trilhado pelo
PPGE, por suas excelentes e desta-
cadas coordenações, pelas dezenas

e centenas de docentes e discentes
que passaram e marcaram a histó-
ria no percorrer destes 50 anos.

Os parlamentares também
consideram que neste trabalho ár-
duo muitas construções foram fei-
tas no sentido do aperfeiçoamento
do programa. Também participa-
ram da entrega a professora dou-
tora Claudia da Silva Santana, re-
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Vereador questiona chamamento
público de organizações para saúde
Requerimento 867/2022, aprovado na segunda-feira, 12, pede detalhamento
sobre contratação de OSS para gestão de unidades de pronto-atendimento

O vereador André Bandeira
(PSDB) apresentou, em regime de
urgência, o requerimento 867/
2022, em que pede informações ao
Executivo sobre o edital de Cha-
mamento Público 1/2022, que bus-
ca a contratação de OSS (Organiza-
ção Social de Saúde) para realizar a
gestão de unidades de pronto-aten-
dimento no Município. A proposi-
tura foi aprovada por 10 a 6 votos
durante a 65ª reunião ordinária,
realizada na segunda-feira, 12.

No texto do requerimento, o
parlamentar lembra que a Secre-
taria de Saúde já tem pelo menos
cinco OSS qualificadas para par-
ticipar do Chamamento Público
1/2022 que vai selecionar insti-
tuição sem fins lucrativos para
contrato de gestão total, em re-
gime 24 horas/dia, nas Unida-
des de Pronto Atendimento
(UPA) Vila Cristina e Vila Sônia.

O vereador ressalta que, se-
gundo o secretário de Saúde, Fi-
lemon Silvano, a decisão de con-

tratar uma OSS se dá pela difi-
culdade na contratação de pro-
fissionais da saúde, principalmen-
te médicos e especialistas, e devi-
do à escassez desses profissionais
que tem comprometido a manu-
tenção do atendimento ideal de
urgência e emergência na cidade.

De acordo com a Secretaria
de Saúde, o Município perdeu,
até o dia 18 de novembro, 121
profissionais médicos e foi re-
posto somente 81, e que, atual-
mente, o município conta com
260 médicos sendo o ideal 500.

Bandeira recorda, ainda, que
Silvano justifica que a contratação
de uma OSS irá resolver o proble-
ma da falta de médicos e que o Cha-
mamento Público é um procedimen-
to que vai avaliar questões técnicas
e melhor preço oferecido pelas OSS
que participarão do certame.

QUESTIONAMENTOS -
O vereador André Bandeira
questiona quem integra a Co-
missão Especial de Seleção, e

pede o detalhamento da compo-
sição, com nomes, cargos ocupa-
dos e formação acadêmica de
cada integrante, assim como quer
saber como a Prefeitura chegou
no valor máximo de referência
para a contratação da OSS.

Ele lembra que o termo de re-
ferência do chamamento delimita
que a gestão das unidades Vila
Cristina e Vila Sônia será plena e
deverá ser realizada com o forne-
cimento de mão de obra de todos
os profissionais. "Mas consideran-
do a fala do Secretário de Saúde, a
contratação da OSS ocorre pela
falta de médicos e não de outros
profissionais. Porque a Prefeitura
está contratando a OSS, com ou-
tros profissionais que não apenas
médicos", questiona.

Bandeira questiona como fi-
carão as questões de pagamen-
to, recolhimento, trabalhistas,
tempo de contagem de serviço dos
celetistas e dos estatutários, já que
a Prefeitura poderá colocar à dis-

posição da empresa contratada os
servidores públicos de seu qua-
dro de pessoal permanente.

"Os servidores públicos
concursados que prestaram
concurso público para a Prefei-
tura serão obrigados a prestar
os serviços para a organização
de saúde", acrescenta o verea-
dor, nos questionamentos.

RAI DE ALMEIDA - A ve-
readora Rai de Almeida (PT) fez
justificativa de voto favorável ao
requerimento. "Quero elogiar a
iniciativa", disse, ao destacar a
importância dos questionamen-
tos. "Na Vila Cristina, o atendi-
mento são cerca de 600 pessoas
por dia e o chamamento fala de
500 pessoas, portanto, mais de
500, haverá pagamento a mais, e
já tem levantamento na Vila Cris-
tina que o atendimento gira em
torno de 600. Então, já faz um cha-
mamento com número menor de
pessoas a serem atendidas para de-
pois pagar complemento", avalia.

presentando o professor doutor
Cesar Romero Amaral Vieira, co-
ordenador do Programa de Pós-
Graduação em Educação, o profes-
sor doutor Josué Adam Lazier, a
doutora Marlene Moreno, que atu-
am como professores e diretores do
programa. Além dos integrantes do
Mandato Coletivo A Cidade É Sua,
Jhoão Scarpa e Pablo Carajol.

Câmara destaca os 50 anos da Pós-Graduação em Educação da Unimep

Assessoria Parlamentar
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VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, lavan-
deria, varanda e garagem coberta;
Móveis planejados e acabamento em
porcelanato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e chur-
rasqueira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PIRA-
CICABA - com 5 cômodos mais quar-
to para passar roupa, lavanderia co-
bertura mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno medindo 20
X 25 mts. Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico
de negociação até R$ 50.000,00 (cin-
qüenta mil reais). Falar com Karen
pelo cel (19) 9-9895-5892, das 8 às
18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba ofe-
rece por contribuição ou permuta. Av.:
Renato Wagner, 770. Telefone e
Whatzapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

Medida apontada como so-
lução para destravar o trânsito
na região da Rua do Porto aos
fins de semana e feriados, a pos-
sibilidade de alterar para mão
dupla o fluxo na avenida Alidor
Pecorari foi discutida em audi-
ência pública realizada pela Câ-
mara Municipal de Piracicaba na
tarde desta segunda-feira (12).

A discussão foi convocada
pelo vereador Cassio Luiz Barbo-
sa, o Cassio Fala Pira (PL), e reu-
niu comerciantes e integrantes do
governo Luciano Almeida. Repre-
sentante dos empresários, Fer-
nando Bera deu a dimensão do
prejuízo que o trânsito parado
causa ao restaurante de que é
dono e aos outros 11 estabeleci-
mentos que ficam na altura do
segundo bolsão de estacionamen-
to da avenida Alidor Pecorari.

"Somos em 12 no último bol-
são, e turistas e clientes têm difi-
culdades. Em dia de grandes
eventos, nós perdemos um fatu-
ramento grande. Enquanto lá na
frente [primeiro bolsão] enche, lá
no fundo [segundo bolsão] a gen-
te sente na pele; a pessoa desiste.
O que todos os comerciantes que-
rem é fazer essa 'oxigenação' para
destravar o trânsito lá em cima.
Deve haver uma segunda opção
[de retorno]. Quem chama um
Uber na Rua do Porto para a Vila

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA

Comerciantes pedem mão dupla
para facilitar acesso à Rua do Porto
Demanda pautou audiência pública realizada pela Câmara nesta segunda, 12. Projeto
para remodelar o trânsito na região está em fase de elaboração, informou o Executivo.

Rezende, o motorista cobra R$
60 porque não quer ficar parado
no trânsito", comentou Bera.

Para quem está de veículo
motorizado, o acesso às atrações
no entorno da Rua do Porto hoje
se dá pela avenida Alidor Pecora-
ri, somente no sentido avenida
Dr. Paulo de Moraes. As opções
de retorno estão localizadas ao
término do primeiro bolsão de es-
tacionamento, em que é possível
fazer a conversão para voltar à
rua Rangel Pestana, ou ao final
da avenida Alidor Pecorari, para
então pegar a avenida Dr. Pau-
lo de Moraes e regressar pela
rua Antônio Corrêa Barbosa.

A reclamação de comerciantes,
moradores e turistas -já formaliza-
da em abaixo-assinado com mais
de 1 mil adesões- é de que a mão
única de direção na avenida Alidor
Pecorari trava o fluxo na altura do
segundo bolsão, fazendo motoris-
tas perderem tempo no trânsito e
afastando clientes. Bera usou o
exemplo de um turista que veio a
Piracicaba e gastou "15 minutos de
helicóptero e uma hora para che-
gar à Rua do Porto" de carro.

"Os comerciantes pedem a
melhoria não somente na mobili-
dade urbana, mas em questões de
revitalização e segurança pública.
A Rua do Porto há alguns anos
está sendo esquecida. Sou ex-co-

merciante lá, sei da dificuldade, do
que sofri na pele", disse Cassio Fala
Pira, que fez menção às indicações
já enviadas por seu mandato à Pre-
feitura cobrando melhorias no
trânsito, na coleta de lixo e na ilu-
minação pública da região. "Algu-
ma coisa precisa começar a ser fei-
ta, pois nunca sai do papel. Tem
que dar andamento", completou.

De acordo com a secretária
municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes, Jane Oli-
veira, o projeto para remodelar o
fluxo na região já está em elabora-
ção. Há duas semanas, a pasta
emitiu ordem de serviço à empre-
sa que foi contratada pela Prefei-
tura para responder pelos proje-
tos técnicos de obras em todas as
áreas da administração municipal.

A expectativa é de que a pro-
posta para a região da Rua do Por-
to fique pronta em até 180 dias.
"Todos os dados para fazer o pro-
jeto já estão em andamento; o que
ainda não temos é a conclusão
para apresentar ao prefeito. Esse
projeto de duplicação da avenida
Alidor Pecorari é uma parte dentro
de um amplo projeto para a revita-
lização da área da Rua do Porto e
da área central", disse Jane.

Uma vez concluído pela em-
presa contratada, o projeto permi-
tirá ao governo licitar a obra e
adequar o orçamento para execu-

tá-la. Segundo Jane, a proposta de
remodelação do trânsito deve ga-
rantir a segurança dos pedestres e
considerar aspectos como a topo-
grafia local, o estudo de tráfego
no entorno da avenida Alidor Pe-
corari, principalmente no entron-
camento com a avenida Dr. Paulo
de Moraes, e a necessidade de de-
sapropriação de áreas, supressão
de vegetação e retirada de postes.

A avenida Alidor Pecorari,
observou a secretária, tem 7 me-
tros de largura, de modo que, le-
vando-se em conta o volume di-
ário médio de veículos, "não
comporta tecnicamente sentido
duplo". "Teríamos de criar uma
terceira faixa de rolamento para
criar o sentido duplo. Hoje, te-
mos o sentido binário, em que
para retornar tem que ser pela
rua Antônio Corrêa Barbosa."

Em relação à iluminação
pública, o secretário municipal
de Obras, Paulo Sérgio Ferrei-
ra da Silva, informou que em
janeiro devem ser substituídas
por LED as atuais luminárias
dos dois bolsões de estaciona-
mento. "Além de gerar econo-
mia, gera segurança e vai fi-
car bom para todo mundo ali."

Vereadores que participaram
da audiência pública reforçaram
o pedido por soluções no trânsi-
to da região da Rua do Porto.

Divulgação

O Instituto Histórico e Geo-
grá f ico  de P i rac icaba
(IHGP), no último dia 3, se
reuniu com membros e con-
vidados para uma sessão
solene em lembrança dos
150 anos do Cemitério da
Saudade. Os historiadores
Paulo Renato e Maur ic io
Beraldo, autores de um li-
vro que fala sobre o local,
também participaram da ce-
rimônia. Durante o evento,

os presentes depositaram
coroas de flores nos túmu-
los dos Voluntários de 1932
e do presidente Prudente de
Moraes. O vereador Pedro
Kawai (PSDB), que também
participou do encontro, des-
tacou a  impor tânc ia  do
IHGP e das comemorações
de uma data tão significati-
va para o Cemitério da Sau-
dade, “um importante ponto
histórico e cultural”, disse.

150 ANOS DO CEMITÉRIO DA SAUDADE

FALECIMENTOS
SRA. NEYDE APARECIDA SEMM-
LER LIBERATO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Aldo Semmler
Ferraz e da Sra. Lusia Melega, era
viúva do Sr. Antonio Carlos Libera-
to; deixa os filhos: Claudinei Anto-
nio Liberato e Juliano Jose Libera-
to. Deixa a neta: Ana Beatriz, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RUBENS GERDES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 88
anos, filho dos finados Sr. Alber-
to Gerdes e da Sra. Judith Previ-
talli Gerdes, era viúvo da Sra. Pe-
tronilha Apparecida Pagotto Ger-
des; deixa os filhos: Ricardo Ger-
des, casado com a Sra. Fabiana
Della Valle Gerdes; Reinaldo Ger-

des, casado com a Sra. Maria
Esther Vieira de Moraes Gerdes;
Rosemary Gerdes Rontani, casa-
da com o Sr. Mauro Rontani e Ro-
geria Gerdes Giusti, casada com
o Sr. Plinio Emerson Giusti. Deixa
neta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala
”05”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NELSIVAN QUEIROZ DA SIL-
VA faleceu ontem, nesta cidade,
contava 43 anos, filho do Sr. Nel-
son Bento da Silva e da Sra. Maria
Perpetua Queiroz da Silva, era ca-
sado com a Sra. Gleyce Kelly Costa
dos Santos; deixa os filhos: Tho-
mas Ricardo dos Santos Queiroz
e Lorenzo Joaquim dos Santos
Queiroz. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to será realizado hoje, saindo o fé-

retro às 16h00 da A Igreja de Je-
sus Cristo dos Santos dos Últimos
Dias, sita à Rua Humberto Venturi-
ni nº 620 no Bairro Vila Sonia, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GOMES DA SILVA
faleceu ontem, na cidade de Cam-
pinas/SP, contava 77 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Gomes
da Silva e da Sra. Terezinha Tia-
go de Almeida, era viúva do Sr.
Anderson Brant da Silva; deixa
os filhos: Jose Geraldo Gomes da
Silva, casado com a Sra. Luzeni-
des Pereira da Silva; João Batis-
ta Gomes da Silva; Edmilson Go-
mes da Silva, casado com a Sra.
Perciliana Eduardo Silva; Alex-
sander Gomes da Silva; Adilson
Gomes da Silva; Roselia Gomes
da Silva, já falecida; Marli Gomes
da Silva e Juliano Gomes da Sil-
va, casado com a Sra. Michele

Gomes. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. REINALDO DE SOUZA BAR-
RETO faleceu ontem, na cidade de
Saltinho/SP, contava 56 anos, fi-
lho da Sra. Maria Francisca de
Souza; deixa os filhos: Rarissa
Tavares Barreto, casada com o
Sr. Bruno Henrique Gimenes e Ro-
nald Tavares Barreto, casado com
a Sra. Daniela. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SRA. ELAINE FIGUEIRÓ VAZ fa-
leceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 37 anos de idade e
era filha do Sr. Luiz Vaz e da Sra.
Maria da Lapa Lopes Figueiró Vaz.
Deixa os filhos: Ian Gabriel Vaz
Fernandes e Gael Luis Vaz Fer-
nandes. Deixa demais parentes e
amigos. O velorio ocorreu ontem
na Sala Rubi no Memorial Metro-
politano de Piracicaba das 08:00
hs as 18:30 hs, em seguida houve
a Cerimônia de homenagens pós-
tumas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. RUY DE OLIVEIRA ORSI fale-
ceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 88 anos de idade e era
casado com a Sra. Clara Maria Apa-
recida Orsi. Era filho do Sr. Eucly-
des de Oliveira Orsi e da Sra. Jan-
dyra Cruz Lima, falecidos. Deixa os
filhos: Alessandra de Oliveira Orsi,
Ricardo de Oliveira Orsi e Renato
de Oliveira Orsi. Deixa netos, gen-
ro, nora, demais parentes e ami-
gos. O velorio ocorreu ontem na
Sala Diamante no Memorial Metro-
politano de Piracicaba das 08:00hs
as 14:15 hs, em seguida houve a
Cerimônia de homenagens póstu-
mas no Salão Nobre também no
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. VILMA DE FATIMA GOIA
FROTA faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 69 anos de
idade e era viúva do Sr. Ary Galvão
Frota. Era filha do Sr. Rinardo Do-
mingos Goia, falecido e da Sra. Jo-
ana Paschoalini Goia. Deixa as fi-
lhas: Erica Galvão Frota, já faleci-
da, Gisele Galvão Frota Barbosa
casada com Cristiano Barbosa.
Deixa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 14:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório da Saudade – Sala
03, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PLINIO IDALGO faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba, aos
68 anos de idade e era viúvo da
Sra. Maria Pires Idalgo. Era filho do
Sr. João Idalgo Filho e da Sra. Idali-
na Pascoalin, faecidos. Deixa os fi-
lhos: Claudia Fernanda Idalgo Evan-

gelista casada com Flavio Apare-
cido Evangelista, Adriano Francis-
co Idalgo casado com Maria Lucia
de Oliveira Idalgo. Deixa ainda 01
neto, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se ontem
as 17:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório da Saudade – Sala
02, seguindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ENEDIR HENRIQUE DOS SAN-
TOS (DIDI) faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 72 anos de
idade e era filho do Sr. Octavio Hen-
rique dos Santos e da Sra. Armeli-
na Luiza Christofoletti dos Santos,
falecidos. Deixa os filhos: Viviane
de Oliveira Santos, Vagner Henri-
que de Oliveira Santos, Daiane de
Oliveira Santos, Ana Paula Gaza-
na, Jose Luiz Gazana, José Bene-
dito Gazana Junior. Deixa também
netos, 01 bisneta, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 17:00 hs saindo a
urna mortuária do Velorio da Sau-
dade – Sala 07 para o Cemiterio
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIS CARLOS DUARTE NOVA-
ES faleceu no dia 10/12 na cidade
de Águas de São Pedro aos 64 anos
de idade e era filho dos finados
Sr.João Duarte Novaes e da Sra.Eda
da Silva. Deixa irmão, sobrinhos e

demais parentes. O seu corpo foi
transladado para a cidade de São
Pedro e o seu sepultamento deu se
dia 11/12 saindo o féretro ás 10:00
h do Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemitério
Municipal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. MIRIAN CRISTINA MANOEL
faleceu no dia 10/12 na cidade de
Piracicaba aos 59 anos de idade e
era filha do finado Sr.Jose Manoel
e da Sra.Eunice Izabel Borba Ma-
noel. Deixa irmãs e demais paren-
tes. O seu corpo foi transladado
para a cidade de Piracicaba e sua
cremação deu se dia 11/12 saindo
o féretro ás 15:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus –Sala 1 seguindo
para o Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. DIVA DELLANEGRA URBA-
NEJA faleceu no dia 11/12 na cida-
de de São Pedro aos 91 anos de
idade e era viúva do Sr.Gonçalo
Urbaneja. Era filha dos finados
Sr.Antonio Dellanegra e da Sra. Ce-
lestina Dalcin.Deixa a filha: Sueli
Aparecida. Deixa demais parentes.
O seu corpo foi transladado para a
cidade de São Caetano do Sul e o
seu sepultamento deu se dia 12/12
saindo o féretro ás 10:00 h do Veló-
rio do Cemitério das lagrimas se-

guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS

SR. JOSE LUIZ DA SILVA faleceu
no dia 11/12 na cidade de São Pedro
aos 68 anos de idade e era casado
com o Sra.Jardira Melo da Silva,Era
filha dos finados Sr. Marcilio da Silva
e da Sra.Maria da Conceição Dante
da Silva.Deixa a filha:Lilian Reina
.Deixa neto e demais parentes.O
seu sepultamento deu se dia 11/12
saindo o féretro ás 10:00 h do Ve-
lório Memorial Bom Jesus – Sala 1
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM JESUS.

SRA. MARIA SEBASTIANA DE GO-
DOI MORAES faleceu no dia 12/12
na cidade de São Pedro, aos 75 anos
de idade e era casada com o Sr.José
Aparecido de Moraes.Era filha dos
finados Sr.Bento Pereira de Godoi e
da Sra.Carolina Carifa Perine Perei-
ra. Deixa os filhos: Cristina Apareci-
da, Sergio Aparecido, Silvia Apare-
cida e Claudia Aparecida. O seu se-
pultamento deu se dia 13/12 saindo
o féretro ás 10:30 h do Velório Muni-
cipal de São Pedro seguindo para o
Cemitério Parque São Pedro onde foi
inumada em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM JESUS.
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